
В колхозах совхозах
области заканчивается

лов, Чукреев и Г. Н.

ударныи декадник по за
вершению уборки урожая 
и заготовке кормов для 
общественного животно
водства. Каждый день 
приносит радостные вес
ти об успехах молодых 
механизаторов на жатве. 
Сегодня на доску Почета 
мы заносим имена луч
ших хлеборобов, чей труд

«Союз-15»
полет завершен
Сообщение ТАСС

ПятилеткуI досрочно!

является I 
участников 
страды.

примером для 
: нынешней

Владимир
КОВ — совхоз

МЕЛЬНИ-
«Калинов-

АЗРАБОТКА обяза
тельств — стартовый 

момент в соревновании. Пра
вильно определить рубежи 
коллектива предприятия, цеха, 
бригады, каждого рабочего

пелом, удостоверяющим зва
ние коллектива коммунистиче
ского труда и двумя другими, 
говорящими о победе в со
циалистическом соревновании.

ДОРОГАМИ КОМСОМОЛЬСКАЯ ТАЧАНКА

СКИЙ» 
района.

Камышловского 
С начала жатвы

на квартал, год, на более 
деленную перспективу — 
ва ли не самое сложное 
организации соревнования, 
принятие обязательств —

от- 
ед-

в 
Но 

все

На столе 
стеклом, 
моты за 
бригадой 
ки»...

бригадира, тоже под 
две Почетные гра- 
«успехи, достигнутые 
на марше пятилет- УРОЖАЯ

Ж---- ■Мин!
И||Н1ЧИ11Н!11п.1НП1Н1Ни|1|ЦН1нП^

же лишь начало дела. Теперь 
главное — организовать рабо
ту по их осуществлению...

— Коль, подай счеты, — 
обращается к Николаю Еса-
улкову, третий год 
няющему обязанности

испол- 
проф-

ТУРИНСКИЙ РАЙОН

СПРАВКА:
В ремонтно - механичес

групорга участка, заместитель 
секретаря цеховой организа
ции, расточник Евгений Попу-

ком цехе работает 
гад. Восемь носят
коллективов 
ского труда.

12 бри- 
звание

ловский. Счеты, можно

Второй этаж дома приезжих 
совхоза «Чукреевский» отве
ден для прикомандированных 
шоферов. В комнатах светло и 
чисто. По-солдатски аккуратно

Что бы это значило? Какой-

комму нистиче-в
трех смен цеха 
комсомольско -

каждой из 
— по одной 
молодежной

бригаде. Вот уже десять ме
сяцев подряд 
соревновании 
удерживает

первенство в 
между ними 

комсомол ьско-
молодежная бригада смены 
«В», руководимая мастером 
С. Игитовым. Четвертую в 
цехе комсомольско - моло
дежную бригаду возглавля
ет бригадир И. Зольников.
Она вне конкуренции.
Ее члены заняты на сборке 
корпусов редукторов для
силосоуборочных
нов. 
ник 
ния 
вов.

Эта бригада 
заводского 
молодежных

комбай- 
— участ- 

соревнова- 
коллекти-

___  в котором нынче она 
четырежды добивалась пер-
венства.

сказать,—наше главное оружие 
в соревновании. Мы все счи
таем. И постоянно.

И мы начали прикидывать... 
Одним пальцем черной от ма
сел руки Евгений ловко гонял 
костяшки счетов...

— Первое... Отстаем мы, ре
бята. Обещали дать сверхпла
новых за год 216 редукто
ров — имеем в наличии 72. 
Февраль нам крылья подпа
лил. Мы и письмо писали ком
сомольцам «Уралгидромаша», 
поставляющим нам корпуса, и 
администрация на завод об
ращалась, но все так же «ле
тят» графики поставки корпу
сов на обработку. Вот и сей
час мы расхлебываем фев-

заправЛены кровати. И ти-

ни будь срочный рейс?
Все объяснилось < 

же слов директора: 
— Обстановка на 

создалась сложная.

с первых

Все на поверку!

2. ЗА ДАЛЬЮ

Бригада Зольникова извест
на, в этом нет преувеличения, 
всему Первоуральску. О ней 
пишут в газетах, рассказывают 
радиожурналисты. Одним сло
вом, бригаду эту ни почет, ни 
слава не обошли. И сразу от
метим: уважение парни за
служили. Сказать о ней 
«дружная, сплоченная», — зна-
ЧИТ 
ба, 
это

ничего не сказать. Друж-
спайка, взаимовыручка 
естественное состояние

членов, без которого они
ее 
не

мыслят своей рабочей жизни.
Важнее другое коллекти-
вом они стали благодаря серь
езному, деловому отношению 
к выполнению своих социали-
стических обязательств. В
подтверждение достаточно
сказать, что ту работу, что они 
выполняют впятером, год 
назад делало восемь чело
век...

ральскую «кашу». Месяц по 
вине «Уралгидромаша» мы без 
работы сидели. Но уже в ию
ле сделали на 100 штук боль
ше, так что отставание скоро 
ликвидируем. В августе опять 
наметили дать сто сверхпла
новых редукторов. Слово свое 
сдержим.

—- Второе... Среднемесячная 
выработка составила 101,9 про
цента. Одну десятую не до
тянули, все еще февраль нам 
картину портит... К съезду, в 
апреле выпустили 59 сверх
плановых корпусов, кстати, эту 
полсотню мы не учитываем в 
годовых обязательствах, это 
как бы наш встречный план... 
Так, дальше пойдем... Нынче 
подали семь рацпредложений, 
но зато с экономическим эф
фектом в 5678 рублей. В 
бригаде каждый — рационали
затор. По общественной ли-
нии у каждого

шина на втором этаже дома 
приезжих. Бывает так, что и 
ночь, и две пустуют комнаты. 
В поле сейчас водители. Идет 
жаркая страдная пора. Жар-
кая, несмотря на хмурую
ждливую 
ожиданно

погоду, как-то 
установившуюся

Д0- 
не- 

в
Туринском районе.

...В городском автотранс
портном предприятии начи
нался обычный трудовой день. 
После «ночной стоянки» про
бовали силу двигатели авто
бусов и грузовых машин. Иван 
Семенович Тетюцких зашел в 
проходную и взялся было ва 
дверную ручку, чтобы выйти в 
ограду предприятия, как его 
остановил голос диспетчера:

— Иван Семенович, к дирек
тору, пожалуйста...

принять
Точно 

сказаны 
осенью,

готов?

уборке 
Бригаду

такие же слова были 
директором прошлой 

когда потребовалась в
хозяйствах района помощь го
рожан. Иван Семенович ото
брал двенадцать толковых ре-
бят, принес список в дирек-
цшо. Там только руками раз
вели:

— Этак, Иваи Семенович, 
ты нас без передовиков оста-
вишь. Самых что 
лучших забрал.

Но список был 
Бригада в составе 
человек выехала в 
ступила к уборке

ни на есть

утвержден, 
двенадцати 
район, при- 

урожая.
Прошлый год был пробном, го
дом. Впервые парни работали 
вместе, бригадой, ездили по 
одним и тем же дорогам, во-

зили один и тот же груз. Сов
местная работа сплотила шо
феров, так что к концу стра
ды не хотелось расставаться.

Расставание
ное, — 
тоцких.

улыбнулся
недлитель- 
тогда Те-

Думаю, до следую-
щей осени.

Время встречи бригадир не 
угадал на месяц. Рано нача
лась нынче страда. Уже в ав-
густе в колхозах 
района приступили

и совхозах
к уборке

зерновых и кормовых культур.
Хозяйство нынче досталось 

автотранспортникам не из лег
ких. В совхозе «Чукреевский» 
сразу подошли и зерновые, и 
кормовые культуры. Не хвата
ло машин, и двенадцать гру
зовиков Туринского автопред-
приятия 
кстати.
крепили

оказались как нельзя 
Бригаду горожан за- 
за механизированным

силосоуборочным отрядом, в 
состав которого входили опыт
ные совхозные механизаторы 
А. Е. Елтышев, П. Г. Новосе-

Анисимов.
В день, когда экипаж «Ком

сомольской тачанки» побывал 
в центральном отделении хо
зяйства, на доске показателей 
висела «молния»: «Поздрав
ляем с успехом механизаторов 
на закладке силосных культур! 
Они выполнили план, загото
вив 4 000 тонн зеленой массы».

Па поле, где работали трак
тористы. шла «сверхплановая» 
работа. То и дело отходили от 
силосоуборочных комбайнов 
груженые машины. Здесь же 
был бригадир автотранспорт
ников Иван Семенович Тетюц- 
ких. Я попросил его поделить-
ся впечатлениями 
парней.

— Все ребята

о работе

здорово тру-
дятся. Взять Виктора Ростов- 
щикова, Николая Чекунова или 
Виктора Чапышева. Ежеднев
но дают по 2—3 нормы.

Шли по проселочной дороге 
грузовики? За баранками сиде-
ли парни из 
торых жатва 
делом. Через

города, для ко- 
стала главным

кто-нибудь ИЗ 
скажет:

— А ведь 
ваться.

неделю-другую 
них наверняка

жалко расста-

И бригадир улыбнется: рас-
ставание недлительное бу-
дущая страда снова соберет 
их вместе, поведет дорогами 
урожая.

Б. ЕФРЕМОВ, 
наш спец. корр.

скосил более 500 гекта
ров хлебов.

Алексей ТУРКЕЕВ — 
совхоз «Кадниковский» 
Сысертского района. С
начала 
тил 
зерна.

Иван

страды намоло-
4750 центнеров

КУМИРОВ — сов-
хоз имени 50-летия, СССР
Красноуфимского 
С первых дней 
ных работ скосил 
тара зерновых, 
тил около 4200 
ров зерна.

района, 
убороч- 
192 гек-
намоло- 
центне-

Константин ГУНОЛЬД — 
колхоз «Великий путь» 
Талицкого района. С на
чала полевых работ заго
товил около 1 000 тонн 
зеленой массы.

Александр ТРАПЕЗНИ
КОВ—совхоз «Бакряж- 
ский» Ачитского района. 
С начала полевых работ 
вспахал около 300 гекта
ров зяби.

Молодые механизато
ры! Добивайтесь высо
кой выработки на жатве! 
Пусть рекорды передови
ков станут нормой для 
каждого хлебороба!

СПРАВКА:
Комсомольско - молодеж

ная бригада по обработке 
корпусов редукторов для 

силосоуборочных комбайнов 
на 1974 год, год высоких 
темпов, берет следующие 
обязательства:

выполнить годовой план 
по обработке редукторов к 
10 декабря 1974 года;

выработать сверх плана 
продукции по цеховым за
казам на 1000 нормо-часов;

выполнять месячный план 
на 102 процента;

поддержать почин комсо-

тфепь». Про 
Есаулковым
уже знаете, а вот — «должно
сти» остальных... Петр Пермя
ков у нас групкомсорг, заме
ститель профгрупорга смены,
общественный инспектор
технике
Корякин

безопасности,

мольско 
гады 
цеха №

молодежной бри- 
трубоволочильного 
3, возглавляемой

мастером Кравченко, по до
стойной встрече XVII съез
да ВЛКСМ, изготовив до
полнительно к обязательст-
вам еше 50 корпусов; 

отработать в Фонд 
по 4 часа;

отработать на полях 
шефного хозяйства по 
сов:

принимать активное 
стие в общественной

мира

под-
8 ча-
уча- 
жиз-

ки цеха;
подать 12 рационализа

торских предложений с эко
номическим эффектом 2000 
рублей;

вызвать на соревнование 
комсомольско - молодежную 
бригаду смены *В», руко
водимую С. Игитовым.

...Эти обязательства, акку
ратно оформленные в застек
ленную рамочку, в конторке 
бригады висят рядом с вым-

— В общем, как видите, 
скоро нам придется пересмат
ривать свои обязательства. 
Разговор об этом в бригаде 
уже был. Мы считаем, что, ес
ли выполнен какой-то пункт 
обязательств, будь добр, пере
смотри его, возьми новый ру
беж... На то оно и соревнова
ние, чтобы иметь впереди по
стоянную цель, — завершали 
разговор на нашей «поверке» 
члены комсомольско-молодеж
ной бригады Зольникова.

Рейдовая бригада: А. ИВКИН, 
начальник заводского штаба 
«КП»; А. ЗАМАРАЕВА, техник- 
конструктор ремонгно - межэт
нического цеха; С. ИГИТОВ, ма
стер участка станочного пере
дела; П. ХРИСТОЛЮБОВ, то- 
капь: М. ЖУЖГОВА техник 
БОТ; Г. ЛИПАТНИКОВ слесарь- 
сборщик; Ю. МАЛЬЦЕВ, сле
сарь-ремонтник; Я. ФУРЩИК, 
начальник бюро организации 
труда и производства; В. КО
РОЛЕВ. зам. поедцехкома проф
союза; П. МАРУС, механик 
цеха: В. КОСТЮКЕВИЧ, А. НИ-

страхделегат...

— свой «пор- 
наши с Колей

обязэнности вы

Твои товарищи
Блюмингу

«1500» — пуск!

БЕРЕЗОВСКОГОЦЕХА

нистической 
идейности.

Школами 
интересный

по 
Саша

ВРЕМЯ 
ЗОЛОТО

КОМСОМОЛЕЦ АЛЕК
СЕЙ ТЮЛЬПАНОВ —ПЕ
РЕДОВОЙ ЭЛЕКТРОСВАР
ЩИК МЕХАНИЧЕСКОГО

КОТЕЛЬНО МЕХАНИЧЕ

КОНОВ — наши 
корреспонденты.

специальные

КОММЕНТИРУЕТ МАТЕРИАЛЫ РЕЙДА 
ПОВЕРКУ!» СЕКРЕТАРЬ КОМСОМОЛЬСКОЙ 
ЦИН РЕМОНТНО-МЕХАНИЧЕСКОГО ЦЕХА 
НОГО ЗАВОДА Б. ЗЫКОВ:

«ВСЕ — НА 
ОРГ АНИЗА- 
НОВОТРУБ-

После рейда мы задумались над проблемами активного уча
стия в соревновании одних и пассивного, равнодушного к не
му отношения других. Вот выводы: сами виноваты, не поза
ботились об его организации. В бригадах смен, кроме бригады 
Зольникова. нет бригадиров. Мастера, формально возглавляю
щие эти коллективы, не успевают уследить за процессами, 
идущими в них, а значит, не в состоянии направить, моби
лизовать на борьбу за наивысшую производительность тру
да всех и каждого. Отсюда — отсутствие твердого руководства, 
порождающее безответственность членов этих бригад в во
просах выработки и выполнения личных и бригадных обяза
тельств. Второе, в составе сменных бригад — 12 —15 членов. 
Это, как показала проверка, много. После рейда мы поставили 
перед администрацией цеха вопрос о создании дополнительных 
молодежных коллективов, но с меньшим числом членов в них. 
Третье. Нередко новички, выпускники училищ, оказывались 
вне сферы влияния рабочего коллектива. По итогам рейда
«Все на поверку!» был обговорен оптимальный вариант:
будем формировать каждую бригаду из четырех-пяти передо
виков и двух—грех, не выполняющих норм выработки. Мы обра
тились к администрации цеха с просьбой выбрать в каждой 
такой бригаде руководителя, ответственного за состояние пси-
хологического климата своем коллективе.

Разукрупнение и создание большего числа комсомольско- 
молодежных бригад в цехе — это та точка опоры. которая 
позволит нам в корне изменить отношение людей к соревно
ванию в цехе, поднять его престиж...

И последнее... Добиться этого будет можно при безусловном 
внимании и заинтересованности администрации в росте моло
дых рабочих. На инженерно-технических работников ложится 
главная обязанность — подготовка условий для высокопроиз
водительного труда. Последнее означает «загрузку» людей ра
ботой уже в первые дни месяца... Без этой «базы» разговоры о 
развертывании, деловой постановке и развитии соревнования 
в нашем коллективе останутся благими намерениями... За нами 
же — наш цех молодежный — дело не станет...

Скоро в жизни нашей страны произойдет зна- 
менательное, важное событие — откроются двери 
школ, профессионально-технических училищ, нач
нется новый учебный год. Первый день занятий 
станет у нас днем знаний. Он ознаменует собой 
начало серьезной работы, которая должна стать 
достойным вкладом в выполнение планов девятой 
пятилетки.

Областной комитет комсомо
ла, определяя перспективу 
работы по завершению пере
хода ко всеобщему среднему 
образованию в области, видит 
главную задачу комсомольских 
организаций школ, профессио
нально-технических училищ, 

средних специальных учебных 
заведений в усилении комму
нистического воспитания моло
дежи,

На II пленуме обкома комсо
мола главной темой стала «Ра
бота комсомольских организа
ций' области по выполнению 
постановления ЦК КПСС и Со
вета Министров СССР «О за
вершении перехода ко всеоб
щему среднему образованию 
молодежи и дальнейшем раз
витии общеобразовательной 
школы». Шел разговор о вос
питании у школьников комму-

нравственности,

области накоплен 
опыт работы по

патриотическому воспитанию 
учащихся. В Свердловске, Ниж
нем Тагиле, Каменске-Ураль- 
ском, Серове, в Талицком, Ре- 
жевском районах музеи бое
вой и трудовой славы стали 
центром воспитательной рабо
ты. Школьники области актив-
но участвуют экспедиции
«Моя Родина— СССР». Успеш-

НА ПУТИ
К ЗНАНИЯМ

В. Андрианов, первый 
секретарь обкома ВЛКСМ

Ежедневно выходят в рейды 
проверни использования рабо
чего времени «прожектористы» 
управлений, занятых на строй
ке. «Рекордсменом» среди 9 
бригад, взятых под контроль 
26 августа, названа комплек
сная бригада тов. Петрова из 
строительного управления 
«Промжилстрой», занятая на 
главном сегодня объекте — 
подготовке фундамента под ма
шину огневой зачистки. Из-за 
безответственности членов 
бригады потеряно 10 часов ра
бочего времени. По 4 часа 
«украли» у стройки землекопы 
бригады тов. Воронова из 
управления «Бонситстрой» и ра
бочие комплексной бригады тов. 
Гришина из «Прокатстроя».

СКОГО ЗАВОДА. ОН
ПЯТЬ ЛЕТ НАЗАД ОКОН
ЧИЛ ГПТУ № 84 И ОС
ТАЛСЯ РАБОТАТЬ НА 
ЗАВОДЕ. ЗА НЕБОЛЬ
ШОЙ СРОК ОН В СОВЕР
ШЕНСТВЕ ОВЛАДЕЛ СПЕ
ЦИАЛЬНОСТЬЮ ЭЛЕК 
ТРОСВАРЩИКА И СЕИ 
ЧАС ЕЖЕМЕСЯЧНО ВЫ
ПОЛНЯЕТ ПРОИЗВОДСТ
ВЕННОЕ ЗАДАНИЕ НА
120—130 ПРОЦЕНТОВ.

ЗАБЫЛИ
О ПОРЯДКЕ

АЛЕКСЕЙ ТЮЛЬПАНОВ- 
КОМСОРГ ЦЕХА.

Снимок М. Просвирника.

• Отходами от кровельных 
материалов члены бригад 
управления «Прокатстрой» за
сыпают пазухи электрокабель- 
ного туннеля, что грозит ава-

ВСЕГДА ВМЕСТЕ
рией при
«1500»
• Рабочие 

жилстрой».

вводе блюминга

управления «Пром-
— ._ . ведущие укладку 

бетона на эстакаде. нерацио-
нально расходуют ценные стро- 
ительные материалы. Большое 
количество бетона оказывается 
втоптанным в грязь.

• Полтора часа 26 августа 
из-за отсутствия фронта работ 
и мастера на объекте простоя
ла одна из лучших бригад Ма
гнитогорского пуско-наладочно
го управления треста «Восток- 
металлургмонтаж» тое Шилова.

РУКОВОДИТЕЛИ УПРАВЛЕ
НИИ ТОВАРИЩИ ГАРТУНГ, 
ГОРОДИЛОВ, ПОПОВ, ШТРАУХ, 
ПРОСИМ ВАС НАВЕСТИ ПОРЯ
ДОК В ОРГАНИЗАЦИИ ТРУДА 
ВО ВВЕРЕННЫХ ВАМ КОЛЛЕК 
ТИВАХ?

Редколлегия радиогазеты 
«Даешь блюминг «1500»! — 

коллективный корреспон
дент «На смену!».ИДЕТ ЦЕМЕНТ

Вчера на Сухоложском це
ментном заводе дала продук-
цию очередная третья печь.

Позавчера 
туры имени

многим направлениям. Одна из 
форм — это организация Ле
нинского зачета, который спо
собствует повышению успевае
мости, формированию марк
систско-ленинского мировоз
зрения и росту общественно- 
политической активности.

В последнее время получили 
большое распространение та
кие формы идейно-политиче
ского воспитания, как теорети
ческие конференции по рабо
там В. И. Ленина и Ленинские 
уроки на темы: «Личное и об
щественное в жизни комсо
мольца», «По Ленинским заве
там», «Ленин, время и я». Ком
сомольские организации школ 
активно участвовали в прове-

ных руководителей, в подго
товке и проведении Ленинско
го урока «Учимся коммунизму, 
строим коммунизм!», который 
будет проходить по решению 
ЦК ВЛКСМ в каждой первич
ной комсомольской организа
ции в октябре этого года. 
Нередко еще в проведении 
Ленинского зачета допускается 
формализм, принижается роль 
комсомольской группы при ат
тестации, подменяется изуче
ние теоретического наследия 
В. И. Ленине групповой «прора
боткой» одной-двух работ. В 
ходе зачета очень важно озна
комить учащихся с историей 
партии, Ленинского комсомола, 
научить оперативно откликать
ся на решения партии и пра
вительства, понимать ответст
венность за реализацию их по
становлений. Для этого нуж
но постоянно учить ребят поль
зоваться информацией, пери
одической печатью.

Большое внимание в комсо
мольской работе должно уде
ляться патриотическому воспи
танию.

но она идет Сысертском,
Шалинском, Ирбитском, Тугу- 
лымском районах. Эта работа 
носит исследовательский ха
рактер. Тысячи ребят участву
ют в военно-спортивных играх 
«Зарница» и «Орленок». Но в 
некоторых районах работа по 
военно-патриотическому воспи-
танию ведется не 
ленно, формально.

Центральным
ВЛКСМ объявлена

целенаправ-

Комитетом 
пионерская

екция «Салют, победа!». Коми
тетам комсомола необходимо 
развернуть соревнование мо
лодежи за право быть сфото-
гр афиро ванными 
Победы.

Знамени

XVII съезд ВЛКСМ отметил, 
что школьные комсомольские 
и пионерские организации ста
ли активно помогать партий
ным организациям, педагоги
ческим коллективам школ в 
борьбе за качество знаний уча
щихся. Большое распростране
ние получили школьные науч
ные общества в школах № 9, 
№ 87 города Свердловска, 
N2 21 города Первоуральска.

дении
конференции 
молодежь».

Важное

научно-практической
«Ленин, партия,

значение обком
ВЛКСМ придает учйстию учи
телей, в первую очередь класс-

Ленинский комсомол прини
мает активное участие в под
готовке к празднованию 30-ле
тия Победы советского народа 
в Великой Отечественной вой
не. В области накоплен нема
лый опыт работы по военно-

Школьные конструкторские
бюро, детские технические 
станции, клубы любителей на
уки и техники Свердловска и
Нижнего 
около

Тагила объединяют
4 тысяч учащихся.

Немалый опыт накоплен в

во Дворце куль- 
50-летия Октября

журнала «Уральский 
пыт» С. Ф. Мешавкин. 

Тепло встретили

Уралхиммашзавода в Сверд
ловске состоялось городское 
собрание, посвященное 30-ле
тию со дня начала Словацкого 
национального восстания про
тив немецко - фашистских за
хватчиков. Зал дворца запол-

преподавателя УПИ А. Г. Лив
шица, тоже участвовавшего в 
освобождении Чехословакии.

следо-

собрав-
шиеся выступления Героя Со-
ветского Союза, бывшего 
енного летчика, участника 
вобождения Чехословакии 
фашистов И. Д. Пашкова

во-

Радушно 
встречали 
своих чехо
словацких 
друзей 
уральцы '

«МЫ
ВАШ

нили юноши и девушки из 
районов Свердловска,

Очень тепло было

ветераны Великой Отечест
венной войны — участники
боев за освобождение 
хословакии от фашистов, 
сутствовали на нем и 
гости из Западночешской
ласти активисты
стического Союза 
прибывшие в нашу 
кануне праздника 
поезда «Дружба».

Открыл собрание

чено и выступление 
дителя делегации <

встре- 
руково-

активистов

УВОЗИМ
ОПЫТ»

Че- 
При- 
наши 

об-
Социали- 

Молодежи, 
страну на- 
в составе

секретарь
Свердловского горкома КПСС 
И. А. Стадников. Затем с док
ладом выступил председатель 
городского правления обще
ства советско-чехословацкой 
дружбы, главный редактор

ССМ из Западной Чехии Вла- 
стимила Павласека.

ложено то, что они ис
кренне хотят рассказать 
друзьям, но их хорошо пони
мают: ведь дружбе комсомоль- 
”ев хромпинового и членов 
ССМ завода «Лахема» —- не 
один год: шесть лет назад они 
познакомились, и вот теперь, 
каждый раз встречаясь — в 
Чехословакии или в Советском

Вчера 
висты

наши гости, анти
социалистического

Союзе, они чувствуют себя

КЛЯТВА
НА ВЕРНОСТЬ

«Примите приветы от членов 
организации ССМ химического 
завода «Лахема» имени Юлиуса 
Фучика в Кознеево» — обычно
так начинаются 
письма, которые 
адрес комитета
Первоуральского 
завода. В них

подробные 
приходят в 

комсомола 
хромпинового

чехословацкие
друзья пишут о жизни молоде-
жи своего завода о созда-
нии молодежных бригад, о суб
ботниках, об отдыхе. И пусть 
не всегда по-русски гладко из-

давними друзьями
Четыре года назад, когда в 

поселке хромпикового завода 
стали организовывать дворо
вый клуб, то единодушно реши
ли его назвать именем нацио
нального героя Чехословакии — 
Юлиуса Фучика.

Торжественно отметили пер- 
• воуральцы и праздник своих 

друзей — 30-летие со дня на
чала Словацкого национально
го восстания. На территории 
дворового клуба имени Ю. Фу
чика они решили заложить па- 

• мятник верному сыну Чехосло
вакии. И это событие произо
шло накануне праздника. На 
митинге, посвященном заклад
ке памятника Юлиусу Фучику, 
присутствовали и гости из За
падночешской области.

Союза Молодежи, побывали в 
обкоме комсомола.

Второй секретарь обкома 
ВЛКСМ В. Воротников рас
сказал чехословацким друзь
ям о Свердловской области, 
ее экономике, культуре, об 
областной комсомольской ор
ганизации, основных направ
лениях ее деятельности.

От имени областного коми
тета ВЛКСМ, всех комсомоль
цев, юношей и девушек на
шей области В. Воротников
поздравил гостей из брат
ской Чехословакии с их боль-
шим праздником 30-лети-
ем Словацкого национально
го восстания, пожелал им ус
пехов в работе Социалисти-
ческого Союза Молодежи,
здоровья и счастья.

В ответном слове руководи-

28 августа 1974 года по
сле окончания работ на бор
ту корабля «Союз-15» кос
монавты товарищи Сарафа
нов Геннадий Васильевич и 
Демин Лев Степанович воз
вратились на Землю. В 23 
часа 10 минут по московско
му времени спускаемый ап
парат космического корабля 
«Союз-15» совершил мягкую 
посадку на территории Со
ветского Союза в 48 кило
метрах юго-западнее города 
Целинограда. Самочувствие 
космонавтов после приземле
ния хорошее.

В ходе двухсуточного по
лета экипажем проводились 
нагчно-технические экспери
менты по отработке процес
сов маневрирования и сбли- 
жения со станцией «Салют- 
3» в различных режимах по- 
лета. Отрабатывались мето
ды и средства поиска и эва
куации космического кораб
ля. совершающего посадку в 
ночных условиях.

Перед спуском с орбиты 
была осуществлена ориента
ция корабля и в расчетное 
время включена тормозная 
двигательная установка. По 
окончании работы двигателя 
произошло разделение отсе
ков корабля, и спускаемый
аппарат перешел на 
торию снижения.

После торможения

траек-

в ат-
мосфере была введена в дей
ствие парашютная система, 
непосредственно у земли сра
ботали двигатели мягкой по
садки и спускаемый аппарат 
плавно приземлился в рас
четном районе.

Поисково - спасатель н ы и 
комплекс в сложной метео-
рологической обстановке
обеспечил быстрое обнаруже
ние спускаемого аппарата и 
эвакуацию космонавтов.

Проведенное 
приземления 
обследование

на месте 
медицинское 

показало, что
состояние здоровья товари
щей Сарафанова и Демина 
хорошее.

Станция «Салют-3» про
должает полет в автоматиче
ском режиме по заданной 
программе.

Кировской районной ком
сомольской организации
Свердловска. Почти в каждой 
из 17 средних школ этого райо
на работают научные общества 
или конструкторские бюро, 
которыми руководят 90 науч
ных работников, инженеров, 
техников. Естественно, такие ус
ловия для организации научно- 
технических обществ учащих
ся имеются в промышленных 
городах, где есть вузы, 
НИИ, в Нижнем Тагиле, Камен- 
ске-Уральском, Первоуральске. 
Но и здесь не используются 
все резервы. В остальных го
родах и районах работа факти
чески ограничивается только 
написанием рефератов, причем 
не всегда ребята могут полу
чить квалифицированную кон
сультацию, что сказывается на 
качестве их работ. В связи с 
этим обком ВЛКСМ видит за
дачу областного совета моло
дых ученых в укреплении со
дружества ученых с учителями, 
в укреплении контактов со 
школами всех городов и райо
нов, особенно сельских. Уро
вень обучения требует, чтобы 
факультативные занятия, техни
ческие кружки, практикумы 
возглавили инженеры, агроно
мы, экономисты из числа моло
дых специалистов.

Анализируя работу горко-
мов, райкомов, мы можем
звать из них, где
чение двух последних лет 
просы учебы, повышения

на-

во- 
ка-

чества знаний учащихся не рас
сматривались на заседаниях 
бюро, пленумах, активах. Пло
хо поставлена эта работа в 
Красноуфимске, Алапаевске, 
Ивделе, Пригородном и Сы
сертском районах. в

Практика показывает, что 
сегодняшним старшеклассни
кам по плечу дела ответствен
ные и сложные. Там, где им 
доверяют быть ассистентами 
учителя, лаборантами, кон
сультантами, поручают органи
зацию кружков, олимпиад, 
конкурсов, смотров творче
ских работ, комсомольцы ста
новятся подлинными организа
торами борьбы за знания. Ко
митетам комсомола школ не
обходимо развернуть борьбу 
за право получения значка 
ЦК ВЛКСМ «За отличную уче
бу».

(Окончание на 2-й стр.).

тель молодежной делегации 
Западночешской области сек
ретарь обкома ССМ Власти- 
мил Павласек передал боль
шой привет молодежи Сред
него Урала от юношей и де
вушек Западной Чехии, побла
годарил уральцев за тот при
ем, который они оказали го
стям.

— Каждый из нас, ска-
зал Властимил Павласек, — 
привезет отсюда опыт, кото
рый может внедрить в рабо
ту своей организации. ’ С этим 
опытом мы познакомились на 
заводах, в первичных органи
зациях, в городах и районах 
вашей области. Наш Социали
стический Союз Молодежи, 
который еще очень молод, 
рад применить ваш опыт у 
себя.

После встречи в обкоме 
ВЛКСМ чехословацкие друзья 
посетили Уральский геологи
ческий музей.

Вчера же активисты ССМ 
отбыли в Москву.
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коммунистического труда, ком
сомольско-молодежные кол
лективы, — увеличилось почти 
в два раза и составляет более 
500, то в настоящее время пе
ред комсомольскими органи-
зациями, педагогическими

(Окончание.
Начало на 1-й стр.).
По решению ЦК ВЛКСМ в 

школах страны предполагается 
провести в сентябре комсо
мольские собрания «Молодым 
строителям коммунизма — 
коммунистическую убежден
ность, глубокие и прочные 
знания», на которых предсто
ит обсудить задачи школьных

школах. Ударные комсомоль-
ско-мо л одежные месячни-
ни по подготовке школ к но
вому учебному году, походы 
дружбы в сельские школы, 
совместные заседания комите-
тов комсомола, 
школьная стройка

сельская 
ударный

комсомольский объект област-
ного 
ного

студенческого строитель-
отряда все это явля

комитетов комсомола i 
вом учебном году в 
приветствия ЦК КПСС, 
Генерального секретаря
КПСС Л. 
съезде 
съезда.

Особой

в но
ев ете 
речи 

ЦК
И. Брежнева на XVII
ВЛКСМ, документов

заботой
ских организаций

комсомоль- 
области яв

дается работа «Комсомол — 
сельской школе». ЦК КПСС и 
Совет Министров СССР рас
сматривают движение «Комсо
мол — сельской школе» как 
почетный вклад Ленинского 
комсомола в дело укрепления 
сельской общеобразователь
ной школы, совершенствова
ния коммунистического воспи
тания учащихся, подготовки их 
к производительному труду в 
сельском хозяйстве. В нашей 
области функционирует 976

ется добрыми традициями на
шей комсомолии.

kl все-таки наряду с положи
тельным, к сожалению, отри
цательных моментов в этой 
работе у нас достаточно. До 
сих пор отсутствует постоян
ная помощь со стороны ком
сомольских организаций сель
ским школам Ирбитского, Ар-
тинского и других 
Главным недостатком 
ся то, что запевалы

районов.
являет- 

больших

ЧТО БУДЕТ, если 
строители не введут 

вторую очередь училища в 
этом году?» — споосили мы 
у директора Режевского 
СПТУ № 3 Василия Ники
товича Демковича.

— Полный срыв учебно
го процесса, — ответил ди-

водителей отмеченных тре
стов, которые не обеспечи
вают стройки в достаточном 
количестве строительными 
материалами, механизмами 
и рабочими».

сти начальника СУ, дело че
сти строителей выполнить 
свои обещания. Но реальны
ми эти сроки могут стать 
лишь тогда, когда стройка 
будет обеспечена всем необ
ходимым. И прежде всего 
сдерживает строительство 
СПТУ отсутствие 3 тысяч 
кв. метров стекла, 28 тонн

А что 
обстоит, 
примере

Одна

дело именно так и 
мы убедились на 
Режевского СПТУ.
из самых «горя-

коллективами стоит задача — 
каждая вновь сформированная 
группа с первого года обуче
ния должна иметь деловой 
контакт с производственными 
коллективами.

Закрепление и сотрудниче
ство учебной группы с произ
водственным коллективом, как 
показал опыт работы коллек
тивов Северского трубного за
вода и ГПТУ-47 и ряда дру
гих предприятий и училищ, 
целесообразно проводить при 
активном участии и по реко-

рабочий класс!». Это 
активную пропаганду 
традиций рабочего

ство школ, пришкольных уча
стков/ озеленение улиц, сбор 
металлолома на изготовление 
угольных комбайнов и сель
скохозяйственных машин, рас
пространение художественной 
и политической литературы. 
Можно привести немало при
меров посильного вклада уча
щихся в выполнении планов 
решающего года пятилетки. 
Лобов Николай — учащийся 10 
класса Зайковской средней 
школы Ирбитского района — 
механизатор ученической про
изводственной бригады. В 
1973 году на посевном боро
новании он обработал пло
щадь в 16 га, на предпосев
ной вспашке — 10 га, загото
вил 75 тонн сенажа. Нико
лай — ударник учебы, внес 
рационализаторское предло
жение о переоборудовании 
прицепа.

Все большую популярность 
приобретает летняя трудовая 
четверть, ученические произ
водственные бригады, лагеря 
труда и отдыха, ремонтно-

среди 
ние

школьников,

означает 
славных 
класса 

повыше-

ректор. По плану с 1

роди трудовых кол-

сентября училище должно 
принять 460 человек, а 
обеспечить жильем мы мо-

лективов в коммунистическом 
воспитании учащихся, не толь-
ко
школ, но и 
технических

Выступая 
комсомола, 
ретарь ЦК 
нев сказал:

общеобразовательных
профессионально- 
училищ.

на XVII съезде 
Генеральный сек- 

КПСС Л. И. Бреж- 
«Забота о фор-

мировании достойной смены 
рабочего класса всегда была 
кровным делом комсомола». 
Оценка, данная на съезде дея-

мендации заводского 
наставников, исходя 
роших традиций в

совета 
из хо- 
коллек-

жем только 300 второе-
то общежитие еще не гото
во. Значит, и за парты ся-
дут те ясе 300 человек, 
ло того, после месяца 
ретической подготовки 
чикаются практические

Ма- 
тео- 
на- 
за-

щцх» точек на строительст
ве . учебно - производствен
ных мастерских — кровля. 
Пока не зачастили дожди, 
нужно закончить работы на 
крыше. А начальник Режев
ского СУ В. А. Овчинников

металлопроката, 48
«ПКЖ-3», 5 пар ворот

плит 
для

тельности 
ганизаций

комсомольских ор-
по шефству

профтехобразованием,
над 

очень

тиве. Только тогда мы можем 
рассчитывать на успех, на эф
фективность работы по ком-

нятия. Но куда мы поведем 
ребят? Каково положение 
дел на строительстве учеб-
но-производственных 
стерских, вы только
ми видели.

Да, мы 
положение 
и потому

видели, 
дел на 
уезжали

ма- 
что са

перевел 
другой,

кровельщиков на 
«более важный»

объект. Получается, СПТУ—

мастерских. Поставка всех 
этих стройматериалов в пер
вую очередь зависит от за
местителя управляющего 
трестом «Уралмедьстрой» 
М. С. Дедковского. Сверд
ловское районное управление 
«Уралсантехмонтажа» (на
чальник управления Е. Ф.

Под контролем—строительство ПТУ

высокая, и это нас обязывает 
трудиться еще лучше и ре
зультативнее. Профтехобразо-

УДАСТСЯ ЛИ 
СЕСТЬ

каково 
стройке, 
с чувст- 
тревогивом обострённоймонистическому 

учащихся.

Сейчас, накануне 
ний, мы должны

воспитанию
за тех ребят, которые с не
терпением ждут сейчас пер
вого звонка в своем новом 
училище. Будут они нор
мально учиться или нет? За
думываются ли над этим 
вопросом строители?

«У семи нянек дитя без 
глаза». У Режевского СУ 
треста «Уралмедьстрой». у 
«Уралсантехмонтажа», у 
«Котломонтажа» и у ряда 
других организаций —

Дня зна- 
мобилизо-комсомольских дел — комите

ты комсомола Уралмашзавода, 
НТМК, Уралвагонзавода, не яв
ляются инициаторами добрых 
начинаний в шефстве над сель
скими школами.

Важным средством борьбы 
за глубокие и прочные знания 
учащихся стало вовлечение 
комсомольцев в трудовую и 
общественную деятельность. 
Закреплению знаний на прак
тике способствует участие 
школьников в ученических 
бригадах, выполнение конкрет
ных заданий колхозов, совхо
зов, учреждений, благоустрой-

вание остается 
особой заботы 
комсомола.

предметом 
Ленинского вать все свои усилия на то, 

чтобы ‘ достойно встретить но
вый учебный год, чтобы пов
седневная забота о школе, о

равняться на

ста- 
ком- 
каж-

вы-
XVII

Ленинский 
полняющий

КОМСОМОЛ, 
решения

подрастающем поколении 
ла делом чести каждой 
сомольской организации, 
дого комсомольца.

строитель ные 
заняты около
шеклассников
нашей области.

XVII съезд ВЛКСМ поддер
жал инициативу комсомольских 
организаций проводить воспи
тательную работу с учащимися 
под девизом «Учиться у рабо-
чего класса

комсомольской 
накоплен опыт

отряды. В НИХ 
70 тысяч стар- 
и подростков

шефской работы в сельских

в которых обу-
150000 уча-

Союз нерушимый

захстанской целины
тие овцеводства. За год созда-

63 комсомольсно-молодеж-
овцеводческие

Фотохроника ТАСС.

В СТОРОНЕ
ОТ ЗАБОТ
ударной
оказался
Камышлова

Их члены 
них школ.

ны 
ные

КАЗАХСКАЯ ССР. В Актю
бинской области развернулось 
движение за подъем второй Ка-

На снимке: Гульсим 
ГНЕВА — потомственный 
вотновод.

Одна из таких бригад
«Карлыгаш» («Ласточка») 

создана в колхозе «40 лет Ок
тября» Хобдинского района из 
числа выпускников Актюбин- 
<жой средней школы-интер
ната.

Наставником молодежи стал 
передовой животновод хозяй
ства Бакыткали Имангазин.

Бригада полностью заготови
ла и подвезла к местам зимов
ки корма. Зимой члены брига
ды решили без отрыва от про
изводства окончить вечерние 
курсы механизаторов.

сельских школ, 
чается свыше 
щихся.

Областной 
организацией

комсомольской стройки 
горком ВЛКСМ

Рассказ о строительстве 
завода хромовых кож в Ка
мышлове лучше начать с по
ложения, в котором нахо
дится строительство сейчас. 
А оно таково. Сорван чет
вертый срок пуска завода. 
За семь месяцев этого года 
планировалось освоить 2286 
тысяч рублей, а освоено 
только 885. Чуть больше 
трети. Собственными силами 
четвертое управление тре-
ста «Уралалюминстрой»

бирает рабочих и гарантиру
ет обеспечить их жилпло
щадью в течение года. Быст
ро укомплектовали штаты, а
желающие все 
Для управления 
«золотые дни».

приходили, 
это были 

Кипела ра-

Задачи, выдвинутые на XVII 
съезде комсомола, были об
суждены на состоявшемся в 
июне этого года комсомоль
ском активе профтехобразова
ния, на комсомольских собра
ния« в училищах.

Если раньше мы отмечали, 
что достигнут определенный 
успех по развитию движения 
наставничества и количество 
учебных групп, имеющих кол
лективных шефов — бригады

съезда комсомола, придает 
особое значение дальнейшему 
укреплению союза со школой, 
семьей, общественностью в 
работе по коммунистическому 
воспитанию рабочей смены.

разви

бригады.
выпускники сред-

СА- 
жи-

СПТУ № 3 за
дней 
года

до начала
без

несколько 
учебного

водственных
учебно-произ- 

мастерских,
без второго общежития, без
жилого дома, 
ной.

В прошлом 
ли ввели в

без котель-

году строите- 
эксплуатацию

учебный корпус на 600 
общественно-бытовоймест, 

блок, общежитие.
строительства этих

Темпы 
объек-

тов были крайне медленны
ми, и наша газета в связи с 
этим уже била тревогу. 
Пришел новый , 1974 год, 
год полной сдачи комплек
са, и что же? Из 430 ты
сяч рублей капиталовложе
ний за 7 месяцев освоено 
только 195 тысяч. Стройка 
вновь под угрозой срыва.

И все это несмотря на то. 
что в постановлении ЦК 
КПСС от 2 апреля 1969 г. 
«О мерах по дальнейшему 
улучшению подготовки ква
лифицированных рабочих в 
учебных заведениях систе
мы профессионально-техни
ческого образования» пря
мо говорится: «Установить, 
что вновь строящиеся зда-
ния профессионально-тех-
нических учебных заведе
ний должны 
эксплуатацию

сдаваться в
К началу

учебного года». Несмотря
на то, что сам 
щий трестом

управляю- 
«Уралмедь-

строй» Г. С. Кудрявцев уве
рял в конце мая исполком 
областного Совета, что обес-
печит завершение строи-
тельства Режевского СПТУ
№ 3 к 1 сентября. Ни no-

ЗА ПАРТЫ?
что-то вроде резерва рабо
чей силы: понадобились где- 
то строители — пожалуйста, 
а училище подождет. В про
шлом году на стройке рабо
тало 150 учащихся проф
техучилищ и... 16 рабочих. 
Сейчас на стройке занято 
48 человек, а для скорейше
го окончания объектов нуж
но, как минимум, 150.

Точно такая же картина с 
транспортом, который учи
лище выделило для подвоза 
стройматериалов на строй
ку. Нет, машины не стоят, 
они возят материалы, толь
ко не на стройплощадку 
СПТУ, а... на другие объек
ты Режевского СУ. И это 
происходит в то время, ко
гда до срока сдачи второй 
очереди комплекса остались 
считанные дни. Впрочем, 
стоит ли так недоумевать, 
когда ответственный за ввод 
училища в эксплуатацию 
начальник ПТО Режевского 
СУ Ю. А. Бутанов заявляет 
следующее: «Надо будет — 
всех рабочих с училища за-

Филаретов) не торопится с 
подведением теплотрасс к 
объектам, устройством по
лов.

Киномеханический завод 
до сих пор не произвел уста
новку киноаппаратуры в ак
товом зале общественно-бы
тового блока, хотя работы 
по строительству этого объ
екта завершились еще в про
шлом году.

Для быстрого завершения
строительства комплекса

берем», 
лишне.

Почти 
дело на 
месяцев

Комментировать из-

до курьеза дошло 
котельной. Девять 
не вводилась она в

действие, а для этого. как
признают В. А. Овчинников 
и главный инженер «Котло- 
монтажа» А. Д. Меркулов,
требуется... один-два 
Почти год решали две 
ни», каким образом

ДНЯ.
«ня- 

пере-

должно было уже освоить 
полтора миллиона рублей. 
Освоено только 607 тысяч— 
меньше сорока процентов. 
Субподрядные организации, 
тресты «Уралспецстрой» и 
«Уралсантехмонтаж», за 
семь месяцев сделали работ 
только на... пять тысяч руб
лей.

Сейчас на строительстве 
этого крупного завода мень
ше сорока человек. Практи
чески работы не ведутся. Со
брав тех, кто есть на строй
ке, в одну бригаду, начальник 
участка Владимир Григорье
вич Кустарев решил хотя бы 
этими силами ввести до на
ступления холодов в экс
плуатацию котельную. Если 
этого не сделать, зимой по
требуются десятки тысяч 
рублей для дополнительной 
оплаты людям за работу на 
холоде, некоторые работы 
вообще вести не будет воз
можности. Короче говоря, 
если в этом году не пустить 
котельную, то и в 1975 году 
вторая очередь завода не 
вступит в строй. Месяц 
назад почти все бригады бы
ли сняты с завода и переведе
ны на строительство очист
ных сооружений, без кото
рых, кстати, завод тоже не 
сможет нормально работать. 
Таково положение дел. За
казчик в лице, директора за
вода Николая Павловича 
Кинева, да и сами генпод
рядчики называют три при
чины медленного строитель
ства: крайне низкая органи
зация труда, острая нехват
ка рабочих и плохая работа

бота, рос завод. Но прошел 
год, а жилья для рабочих 
так и не было построено.

- Трест упорно отказывался 
строить в Камышлове про
мышленную базу, управле
ние чувствовало себя здесь 
временным гостем. Нет ба
зы нечего и мечтать о
жилье. Пытались договорить
ся со Свердловским домо
строительным комбинатом о 
строительстве большого жи
лого дома. Рыли котлован, 
привезли кран, который не 
был даже смонтирован, и 
снова над котлованом повис
ла тишина. Редкий месяц 
управление выполняло план 
хотя бы процентов на пять
десят. Обычно не больше со
рока.

Еще больший хаос царил 
в это время на заводе. Ни
кто не удосужился составить 
график завоза строительных 
материалов, и привезли сю
да невесть зачем большое ко
личество дорогостоящих плит 
ПНС-12 и ПНС-13. Впро
чем, эти плиты здесь когда- 
то будут нужны, но только 
в конечной фазе строитель-
ства завода.
Бросили их
тым небом.

Склада 
под 
Шли

нет. 
откры-

цы. Металлические
меся- 

за клад-

снабженцев, 
ном отделе 
назвали еще

В промышлен- 
горкома партии 
одну причину: 
управления соу четвертого 

вершенно нет промышленной
базы.

Когда началось строитель
ство завода, то в городе бы
ло объявлено, что СУ-4 на-

ные детали плит начали ржа
веть, и плита превращалась 
в никому не нужный кусок 
бетона. Это только один при
мер.

Чем ближе подходили сро
ки сдачи объекта, тем мед
леннее шло его строительст
во. Срывались один за дру
гим сроки. Тогда слово 
взяла комсомольская органи
зация города. В ноябре про
шлого года на конференции 
стройку объявили ударной 
комсомольской. Месяцем поз
лее на бюро горкома огла
сили постановление о том, 
что все комсомольцы долж
ны отработать на строитель
стве по 10 часов, и 'уже че
рез неделю на работу вышел 
первый комсомольский от
ряд. Переносили доски, уби
рали мусор и другое. Други-

чения для строительства не 
имела. Так работали комсо
мольцы завода строительных 
материалов, швейной фабри
ки, электротехнического за
вода. Справедливости ради 
надо сказать, что другую 
работу им поручить вряд ли 
было целесообразно. Го
родской комитет почему-то
решил посылать на стройку 
отряды только на один день, 
в субботу. Для того, чтобы 
обеспечить такой отряд ра
ботой, нужно было в выход
ные привлекать к работе во
дителей машин, крановщи
ков и других специалистов. 
Никто на это пойти не мог. 
Так что отряд практически 
делал очень мало. Об этом 
можно судить хотя бы по 
заработку — 40—60 копеек 
в день. Не удивительно, что 
такие отряды стали для 
строителей обузой, и когда, 
наконец, комсомольцы пре
кратили выходить на работу, 
никого это не встревожило. 
Строителям, конечно, нужны 
комсомольские отряды, но 
такие, как на других строй
ках области: работающие 
вместе со штатными работни
ками управлений и не один 
день, а как минимум 3—4 
недели. Вот тогда будет от
дача.

Хотелось бы обратить вни
мание вот еще на какую 
деталь. Недавно газета «На 
смену!» писала о бедах 
строительного отряда УПИ, 
который сейчас возводит дом 
гостиничного типа в Камыш
лове. Как только будет пост
роен этот дом, в него сразу 
заселятся строители, кото
рые очень нужны заводу. 
Студентам дали кран, ис
правно завозят строительные 
материалы. Но темпы строи
тельства нельзя назвать удо
влетворительными. При всем 
желании студенты не смогут 
уложиться в сроки сдачи до
ма, нужные заводу. По гра
фику он будет сдан позже. 
А ведь можно было строи
тельные отряды с завода на
править на строительство до
ма. Ведь это прямая помощь 
ударной .комсомольской 
стройке. Но, увы. Городской 
комитет комсомола даже, не 
интересуется работой студен
тов.

Таким образом, торжест
венно объявленная ударной 
комсомольской стройка за
вода осталась в стороне от 
забот горкома, постановле
ние бюро об отработке каж
дым комсомольцем десяти 
часов осталось невыполнен
ным.

1975 год должен стать 
последним сроком сдачи вто
рой очереди завода хромо
вых кож, а для этого сразу 
же после пуска городских 
очистных сооружений надо 
сделать все возможное, что
бы на строительстве завода 
работало необходимых 400 
человек. У городского коми
тета комсомола есть воз
можность сделать еще однуми словами комсомоль- П0ПЫТКу помочь строителям, 

цам поручали такую работу, J
которая почти никакого зна- В. КРАСНОВ.

В Белорусской Советской Неспублике быстрыми темпами раз
вивается нефтедобывающая промышленность. В завершающем 
году девятой пятилетки (1971 — 1975) на нефтяных месторож
дениях республики будет добыто не менее 8,5 миллиона тонн 
«черного золота». Это вдвое больше, чем в 1970 году. Рост до
бычи нефти в Белоруссии достигается благодаря вводу в эк
сплуатацию новых нефтеносных районов, дальнейшей меха
низации и автоматизации работ.

В общем балансе нефтедобычи в Советском Союзе Велору 
сия не занимает такого значительного места, как районы С 
бири, но ее нефть отличается высоким качеством, содержит 
мало серы и других вредных примесей. В Белоруссии уже ра
ботает Полоцкий Нефтеперерабатывающий завод, а в ближай
шее время вступит в строй еще один — Мозырьский.

В 1975 году в СССР будет добыто 496 миллионов тонн нефти, 
на 42,2 процента больше, чем в 1970 году.

На снимке: одна из буровых близ города Речицы. (АПН).

становления партии, ни свое
го / собственного обещания 
управляющий трестом не 
выполнил. Воз ныне, если и 
не совсем там, то продви
нулся ненамного.

Причины критического 
положения на стройке те 
же, Что и раньше. Они были 
отмечены еще 30 мая на 
заседании Свердловского 
облисполкома. В принятом 
решении говорилось: «Одной 
из главных причин неудов
летворительного состояния 
со строительством объек-
тов просвещения 
техобразования’

и проф- 
является

неправильное отношение к 
этому строительству руко

даст одна другой недостаю
щий монорельс и кто из них 
возьмется его загибать.

Вот так, спустя рукава, 
не придавая особого значе
ния, подходили до сих пор 
строители к важнейшему 
объекту, к кузнице механи
заторских кадров.

Теперь вопрос о вводе в 
эксплуатацию Режевского 
СПТУ № 3 стоит особенно 
остро. Под угрозой находит
ся нормальная жизнедея
тельность целого учебного 
заведения. Теперь нужно 
строить, и как можно быст
рее. Начальник Режевского 
СУ В. А. Овчинников на
звал новые сроки сдачи объ
ектов, надеемся последние: 
котельную к концу августа, 
общежитие к 15 сентября, 
мастерские в октябре и жи
лой дом в ноябре. Дело не

руководству Режевского СУ 
необходимо разработать чет
кий план мероприятий, кото
рые обеспечат ввод СПТУ 
№ 3 в эксплуатацию в наме
ченные сроки.

Наверное, дела на строй
ке шли бы получше, если бы 
Режевский горком комсо
мола обеспечил ее своим по
стоянным вниманием. Един
ственный рейд «Комсомоль
ского прожектора», прове
денный горкомом, — это, 
как говорится, капля в море. 
По существу, СПТУ № 3 
оказалось вне поля зрения 
комсомола, как признал пер
вый секретарь горкома Вале
рий Бачинин. Пожалуй, в 
самой малой степени можно 
объяснить такое положение 
перевыборами руководящего 
состава горкома и загружен
ностью другими делами. 
Скорейший ввод в эксплуа
тацию СПТУ № 3 сейчас— 
одна из главнейших задач 
комсомольцев города. Уже 
намечено создать на стройке 
постоянный пост «КП», про
вести ряд комсомольских 
субботников. Надо только, 
чтобы все эти мероприятия 
оказались действенными.

Когда щы с представите
лями строительных органи
заций осматривали незакон
ченные объекты СПТУ, по
стоянно слышали: «все бу
дет», «сделаем», «надо сде
лать»...

Так сделайте, товарищи 
строители! Будущие меха
низаторы давно от вас этого 
ждут.

И. СВЕТЛИЧНЫЙ, 
заместитель 

начальника областного 
управления профтех

образования.
С. АНИСИМОВ, 
наш спец. корр.

D КАНУН 30-летия 
градской битвы 

диционный «Зеленый 
редакции «Путевки» 
лись участники этого

Сталин- 
на тра- 
огонек» 

собра- 
велико-

го сражения. Поделившись 
своими воспоминаниями о не
забываемых днях того време
ни, о доблести, о подвигах, о 
славе, они выступили в газе
те с письмом-обращением 
к молодежи Свердловской 
ордена Ленина железной до
роги.

«... Пусть каждый из вас счи
тает свою работу боевым за
данием Родины. Как в сраже
нии, берите высоты досроч
ного выполнения ежедневно
го, месячного, годового пла
на. Своевременная погрузка 
и выгрузка, полная ликвида
ция брака, творческий поиск 
резервов для новых достиже
ний, неусыпная забота о без
упречности графиков и без-

воспоминания людей мужест
венной судьбы, фронтовиков, 
отличившихся в боях с фаши
стскими вандалами. Причем 
эти публикации отличаются, 
как правило, глубоким осмыс
лением фактов и событий, 
тесной связью повествования 
о минувших днях с сегодняш
ними буднями. Вот разворот 
газеты под общим заголов
ком «Доблесть боевую вче
рашние солдаты умножают в

сторонне раскрывается суще
ство и преемственность рево
люционной эстафеты поколе
ний советских людей, пока
зывается нынешняя жизнь и 
боевая учеба воинов Совет
ской Армии.

Рассказывая об укреплении 
связей гражданского населе
ния, партийных и других об
щественных организаций с 
личным составом воинских 
частей, о необходимости бо

ских школ, музеев, и экскур
сии, и походы по местам бы
лых сражений, и встречи вои
нов с молодежью. Ярко, увле
кательно рассказала, напри
мер, редакция о большой ра
боте, проводимой следопыта
ми школы № 10 станции Куш- 
ва, о том, как активно разы
скивают они ветеранов граж
данской войны, прославивших 
уральскую землю своими под
вигами.

о подвигах, о шве
На газетные темы

скую эпопею, осмыслить исто
ки большого мужества со
ветских воинов, пополнить рас
сказ о славных подвигах новы
ми правдивыми страницами и 
фактами. В этом газета видит 
свой почетный долг. Думает
ся, что такая задача ей по 
плечу, тем более, что у нее 
уже накоплен в этом отноше
нии некоторый опыт. Не слу
чайно за участие в смотре-кон
курсе 1973 года на лучшее ос
вещение вопросов военно-пат
риотического воспитания «Пу
тевка» награждена почетной 
грамотой.

Оценивая всю совокупность 
публикаций газеты на тему 
военно - патриотического вос-

опасности 
постоянное

движения поездов, 
совершенствова-

ние своего рабочего мастер-
ства — вот I 
для личного

бескрайнее поле
• вклада каждого

железнодорожника в жарком 
соревновании за успех пяти
летки... Ваш сегодняшний труд 
на благо страны, на благо на
рода— прямое продолжение 
дела тех, кто стоял насмерть 
на волжском берегу, кто вы
стоял, кто отдал тогда свою 

молодую жизнь ради Победы. 
Будьте же всегда и во всем 
достойны этого великого де
ла. Будьте героями пятилет
ки», — писали ветераны Ста
линградской битвы.

Это обращение нашло сер
дечный отклик у читателей. В 
редакцию «Путёвки» стали по
ступать письма, и на ее стра
ницах завязался большой раз
говор о героизме железно
дорожников на фронтах и в 
тылу, о воспитании молодого 
поколения на революцион
ных, боевых и трудовых тра
дициях...

Газета «Путевка» вносит за
метный вклад в освещение 
военно-патриотической темы. 
Она периодически помещает

буднях мирных дней». Обра
щаясь к суровым и грозным 
событиям войны, к бессмерт
ным образам ее героев, ре
дакция показывает истоки ве
ликой победы, неодолимую 
силу духа и преданности со
циалистической Родине, кото
рую В. И. Ленин назвал луч
шим революционным патрио
тизмом. Такие материалы, не
сомненно, приносят большую 
пользу, помогают воспиты
вать трудящихся в духе ком
мунистической убежденности, 
идейной стойкости, готовно
сти с оружием в руках защи-

лее тесного общения воинов 
и тружеников, газета подчер
кивает важность такой связи 
для военно-патриотического 
воспитания подрастающего 
поколения. На ее страницах
можно прочитать том, как

щать завоевания 
Октября.

Разрабатывая 
риотическ^ю тему,

Великого

военно-пат- 
«Путёвка»

стремится повседневно укреп
лять свои связи с читателями, 
совершенствовать формы и 
средства организаторской ра- 

ботй|. В конце прошлого года 
при редакции был создан 
внештатный отдел военно- 
патриотического воспитания,
который возглавил 
датель комитета 
Железнодорожного

предсе- 
ДОСААФ 

района
O. Н. Мокробородов. Силами 
активистов печати ежемесяч
но выпускаются тематические 
страницы «Сын Отечества». В 
публикуемых в них статьях, 
зарисовках, репортажах все-

партийные организации, ком
сомол заботятся о всесторон
ней подготовке молодых лю
дей к воинской службе. Цен
ность таких публикаций труд
но переоценить. Ведь началь
ная военная подготовка долж
на дать такие знания и навыки, 
чтобы, будучи призванными в 
Вооруженные Силы, юноши 
смогли в короткие сроки овла
деть современным оружием 
и боевой техникой. Уместно

Эмоциональной приподнято
стью отличается и репортаж 
«Наедине с историей», кото
рый «Путевка» сделала из му
зея боевой и трудовой славы 
железнодорожников. Через 

весь материал красной стро
кой проходит мысль о том, 
что героические традиции 
прошлого приумножаются в 
замечательных свершениях на
ших дней.

Творческие поиски газеты 
обогащают формы и содержа-
ние военно - 
воспитания, 
улучшению < 
важной темы.

патриотического 
способствуют 

освещения этой 
Чтобы убеди-

напомнить, что своей речи
на XVII съезде ВЛКСМ Л. И. 
Брежнев говорил, что совре-
менной армии 
образованные, 
кие, физически

нужны люди 
идейно стой- 

закаленные,
способные соединить тради
ции беззаветного мужества 
отцов с совершенным знани
ем новейшей военной техники.

Газета старается разносто
ронне отображать формы во
енно - патриотической пропа
ганды и оборонно-массовой 
работы, которые применяют
ся в коллективах Свердловской 
железной дороги. Это и соз
дание сети военно-патриотиче-

тельней раскрыть отличитель
ные особенности, великую си
лу социалистического патрио
тизма, источники трудового и 
ратного героизма железнодо
рожников, редакция объявила 
смотр-конкурс на лучшую по
становку военно-патриотиче
ского воспитания. Для коллек
тивов - победителей учрежде
ны переходящие призы име
ни Героя Советского Союза 
Г. П. Кунавина, почетные гра
моты и денежные премии. 
Сейчас, в дни подготовки к 
30-летию великой Победы над 
фашизмом, печатный орган 
железнодорожников старается 
помочь читателям представить 
как можно полнее героиче-

питания, 
статки.
щает

замечаешь и недо-
Прежде всего, обра-

на себя
мание поверхностный,

ВНИ- 
иллю-

стративный подход к освеще
нию главных событий Великой 

. Отечественной войны. Вместо 
содержательных, развернутых 
материалов, связанных с воен
ной тематикой, газета иногда 
ограничивается материалами 
информационного плана да 
подбооками фотографий. Ску
по и бледно пишется о само
отверженном труде народа в 
тылу.

Еще в первые годы Совет
ской власти В. И. Ленин пи
сал- «Когда мы стали предста
вителями господствующего 
классэ, начавшего организо
вывать социализм, мы требу
ем от всех серьезного отно
шения к обороне страны». 
Дальнейшее улучшение воен
но-патриотического воспитания 
трудящихся, молодежи, всей 
оборонно - массовой рабо
ты — одно из важных условий 
успешного решения этой важ
ной задачи. Поэтому печать 
должна активно, целеустрем
ленно вести героико-патрио
тическую тему, разнообра
зить формы и содержание, по
стоянно обогащать практику 
журналистского дела.

Ф. ФЕДОРОВ.
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К ГАСТРОЛЯМ 
СМОЛЕНСКОГО 
ДРАМАТИЧЕСКОГО 
ТЕАТРА

Снова 
на Урале

Первого сентября 
в Свердловске от
кроет свои гастроли 
Смоленский Госу
дарственный драма
тический театр. Пер
вым спектаклем, ко
торый увидят сверд
ловчане, будет спек
такль «Золотая ка
рета» по пьесе лау
реата Ленинской 
премии Леонида 
Леонова.

Гастроли — событие 
необычайно важное и от
ветственное для каждого 
театра. И это естествен
но. Каждый театр стара
ется привезти свои луч
шие спектакли. И все же 
составить полное пред
ставление о театре по 
этим, пусть лучшим, но 
немногим работам невоз
можно. Ведь каждый 
спектакль в отдельно
сти—это лишь фраза из 
диалога, который ведут 
театр и зритель. А если 
еще учесть, что в диалоге 
этом каждый театр гово
рит на своем особом, яр
ком и образном языке, 
только тогда станет по
нятно, с каким волнением 
едет гастролирующий кол
лектив . в другой город. 
Тем более такой теат
ральный, как Свердловск.

Наше волнение — осо
бого свойства. Предстоя
щие гастроли в Свердлов
ске для Смоленского дра
матического театра — 
творческий отчет о ра
боте, проделанной за 
тридцать лет. Дело в том, 
что именно такой срок 
прошел с нашей послед
ней встречи с Уралом.

Наш театр один из 
старейших в России. 
Трудно с точностью на
звать дату его возникно
вения, но из материалов, 
хранящихся в историче
ском архиве Смоленска, 
известно, что уже в 1803 
году в городе работала 
постоянная профессио
нальная труппа. До этого 
времени Смоленщина бы
ла известна своими кре
постными театрами. Луч
шим из них считался те
атр помещика А. А. Глин
ки, дяди великого компо
зитора.

Революцией было рож
дено новое, подлинно ре
волюционное искусство. 
Смоленский советский пе
редвижной театр открыл
ся в нашем городе, когда 
еще гремела по России 
гражданская война. В 
1919 году передвижной 
театр был реорганизован 
в Государственный театр 
драмы" и оперы. Его пер
вой постановкой был «Ре
визор» Гоголя. Позже 
здесь ставились такие 
спектакли, как «Любовь 
Яровая», «Бронепоезд 
14-69», «Человек с ружь
ем», «Полководец Суво
ров», «Парень из нашего 
города», «Молодая гвар
дия», «Олеко Дундич», 
«На старой смоленской 
дороге», «Гибель эскад
ры», «Денис Давыдов» и 
другие. Постановки эти 
во многом были опреде
лены Славным героиче
ским прошлым Смолен
ска, который во все вре
мена был форпостом Мо
сквы. К нашим лучшим' 
спектаклям мы относим 
также постановки более 
поздних лет. такие как 
«Дети Ванюшина» по 
пьесе С. Найденова, 
«Торная трагедия» бол
гарского драматурга Ра
но Стоянова, «Золотая 
карета» Леонида Леоно
ва. «Хозяйка гостиницы» 
К. Гольдони, — спектак
ли, которые мы будем по
казывать и в вашем го
роде.

Впервые наш театр по
бывал на Урале во вре
мя войны, в эвакуации. 
Тогда, в тяжелейшее для 
всей страны время, горст
ка актеров сумела не 
только сохранить театр, 
но и поставить целый ряд 
новых спектаклей. И вот 
теперь, спустя столько 
лет. мы снова здесь...

В труппе нашего теат
ра много ваших земляков, 
свердловчан. Среди них 
наши молодые артисты, 
выпускники Свердловско
го театрального училища 
Алексей Ковалев. Юрий 
Дунаев, Тамара Гурович. 
Татьяна Комарова. Вы 
увидите их в спектаклях 
«В добрый час!» по пьесе 
В. Розова, «Парадный 
вход» Г. Мамлина.

Театр с волнением и 
радостью ждет встречи с 
вами, дорогие друзья!

Ф. БУРАНОВ, 
зав. литературной 

частью 
Смоленского 

драматического 
театра.

АГИТБРИГАДА

Концерт 
для династий...

В коллективе станции Ту- 
ринск-Уральский есть це
лые династии рабочих, по
томственных железнодорож
ников. Им и посвятила свою 
программу агитбригада «Сиг
нал» железнодорожного клу
ба города Туринска.

Выступление агитбригады 
перед тружениками станции 
началось с песни о Турин- 
ске. Потом идет рассказ о 
том, как начинают свой тру
довой день деповцы и пу
тейцы. Называются фами
лии передовиков производ
ства: машиниста тепловоза 
А. Н. Алещенко, машиниста 
крана П. А. Рагозина, опе
ратора А. П. Шевелева и 
других. Каждому из них по
священы приветственные сти
хи и музыкальные номера.

После выступления в Ту- 
ринске агитбригада «Сиг
нал» побывает на других 
железнодорожных станциях.

ВСТРЕЧА

Дорога в небо
Несколько лет ходили в Ка- 

мышловский авиамодельный 
кружок Юра Кузнецов и Миша 
Ахлюстин. Оба любили зани
маться конструированием мо
делей. Оба поступили в воен
ные учебные заведения!. И вот

БЕРЛИН. ПЕРВЫЕ ГРУППЫ НЕМЕЦКИХ СТУДЕНТОВ, 
ПРИСТУПАЮЩИХ В СЕНТЯБРЕ К УЧЕБЕ В ВУЗАХ СО
ВЕТСКОГО СОЮЗА, ОТБЫЛИ НЕДАВНО ИЗ СТОЛИЦЫ 
ГЕРМАНСКОЙ ДЕМОКРАТИЧЕСКОЙ РЕСПУБЛИКИ.

НА СНИМКЕ: «СЧАСТЛИВОГО ПУТИ!» — ЖЕЛАЮТ 
ПРОВОЖАЮЩИЕ 300 ЮНОШАМ И ДЕВУШКАМ. ОНИ 
ЕДУТ В МОСКВУ. ЛЕНИНГРАД, КИЕВ, ОДЕССУ И ДРУ
ГИЕ ГОРОДА СССР.

АДН—ТАСС.

Империализм без маски

«ГРИН вэлли»-
КАМЕРА ПЫТОК

Никто не может обвинить 
сенатора Генри Джексона, ко
торого з США часто называ
ют «сенатором от Боинга», в 
том, что он когда-либо про
тестовал или возражал против 
каких бы то ни было расходов 
Пентагона.

Наоборот, мистер Джексон 
всегда с энтузиазмом поддер
живает руководство военного 
ведомства США, когда оно 
представляет н* утверждение 
в конгресс св с и ежегодные 
военные бюджеты почти в сто 
миллиардов долларов. И зача
стую он норовит дать Пента
гону даже больше денег, чем 
требуют генералы, поскольку 
полагает, что еще не исполь
зованы все потенциальные воз
можности гонки вооружений.

Но сенатор Джексон огова
ривает свою поддержку Пен
тагона одним непременным 
условием: все деньги до пос
леднего цента должны быть 
потрачены действительно на 
военные «нужды», в том чис
ле, конечно, на приобретение 
вооружения, среди поставщи
ков которого его родной «Бо
инг» занимает одно из пер
вых мест.

На днях, впервые за всю 
свою многолетнюю карьеру в 
качестве сенатора, Джексон 
категорически высказался про
тив случайно ставшего ему из- 
вестным «непроизводительно
го» расхода Пентагона. Прав
да, речь идет о 1.200 тысячах 
долларов, изоасходованных за 
последние два года, — ни
чтожной сумме на фоне сто
миллиардного бюджета воен
ного ведомства. Тем не менее 
Джексон высказался против 
этого расхода, поскольку счи
тает, что он не имеет прямого 
отношения к военным усилиям 
«свободного мира».

О чем же идет речь?
Из двух недавних номеров 

газеты «Интернэшнл геральд 
трибю-н» узнаем, что в город
ке Орэндж-сити, в штате Фло
рида, есть школа-интернат 
«Грин вэлли» для психически 
неполноценных детей, или, 
как их щадяще называют в 
США, «эмоционально неуравно
вешенных детей». Названия го
родка и школы в переводе с 
английского — «Город апель
синов» и «Зелена? долина» — 
невольно навевают мысль о 
том, что здесь созданы иде
альные условия для учебы и 
лечения больных детей в ве
ликолепных природных усло
виях солнечной Флориды.

Но, увы, это представление, 
мягко говоря, неверно. Как 
выяснилось во время допроса 
свидетелей, в том числе и 
служащих этой школы — мед
сестер, на заседании постоян
ной сенатской следственной 
подкомиссии возглавляемой 
сенатором Джексоном, это 
«учебное заведение» можно 
сравнить разве только с конц
лагерем или со средневеко
вой камерой пыток.

Из неопровержимых много
численных свидетельских по
казаний стали ясны основные 
методы «лечения» в школе- 
интернате «Грин вэлли»: детей 
нещадно избивают, заковыва
ют группами в железные на
ручники и кандалы, соединен
ные между собой общей 
цепью; заставляют подолгу ле
жать на сырой земле в свеже-

ДОБРЫЙ ДЕНЬ, 

УРАЛЬЦЫ!

оба в гостях у своего настав
ника — руководителя кружка 
Виктора Федоровича Петрова.

...Курсантов окружают маль
чишки — начинающие авиамо
делисты. И начинается «муж
ской разговор» о том, как 
стать военным, как помогают 
в этом занятия в кружке, уча
стие в соревнованиях.

РАБОЧИЙ КЛУБ

...И зазвучали 
стихи

В начале этого года на 
Карпинском машинострои
тельном заводе появился ли
тературный клуб «Родина». 
Руководитель и организатор 
его — директор заводского 
клуба Людмила Хлусевич.

Первый вечер, подготов
ленный самодеятельными 
поэтами и любителями поэ
зии, назывался «Цвети, лю
бимая Отчизна». На него 
собралось около 50 человек. 
И зазвучали в тишине стихи 
Симонова, Татьяничевой, 
Рождественского... Их чита
ли рабочие. Читали так, что 
сидящие в зале почувство
вали каждую «золотую» 
поэтическую строку.

Следующие литературные 
вечера и «огоньки» были 
посвящены творчеству Пуш
кина, Есенина, Межелайтиса.

вырытых могилах, угрожая за
сыпать землей, если не будут 
подчиняться правилам внут
реннего распорядка школы; 
подвергают пыткам электриче
ским током; морят голодом по 
нескольку дней.

Методы «лечения» в «Грин 
вэлли» — бесчеловечные из
девательства над больными 
детьми, глумление над осно
вами современной психиатрии. 
По словам профессора-психи
атра из университета Север
ной Каролины Мориса Липто
на, выступавшего в подкомис
сии сената в качестве экспер
та, «большая часть практикую
щих, а также ученых-психиат
ров, работающих в научно-ис
следовательских учреждениях, 
неодобрительно(!) относится к 
методам лечения доктора Фил
потта».

Но при чем здесь Пентагон 
и сенатор Генри Джексон? — 
спросит читатель.

Оказывается, военное ве
домство США сердобольно 
приняло на себя все расходы 
по лечению детей американ
ских военнослужащих, кото
рые страдают «психической 
неуравновешенностью». Таких 
детей Пентагон направляет на 
«лечение» в школу - интернат 
«Грин вэлли».

Почему же все-таки этим 
делом занялась подкомиссия 
сената США? Директор шко
лы-интерната преподобный 
Джордж фон Хильсхеймер (да, 
я не оговорился, школу воз
главляет священник) сдирал, 
как выяснилось, с Пентагона 
за «лечение» каждого отпры
ска военнослужащего в два с 
лишним раза больше денег, 
чем за лечение детей граж
данских лиц. Если, например, 
родители психически неполно
ценного ребенка из граждан
ского сословия вынуждены 
платить фон Хильсхеймеру по 
6.300 долларов в год, то с 
Пентагона взыскивали по 
14.600, а иногда и по 18.250 
долларов (т. е. по 50 долларов 
в день!) за каждого «военного 
ученика».

Впрочем, сыр-бор разгорел
ся даже не из-за этого нера
венства в плате. В конце кон
цов бизнес есть бизнес, а ме
дицина в США такой же биз
нес, как и торговля подтяжка
ми или зубными щетками. Все 
началось с того, что инспекто
ры главного ревизионного уп
равления казначейства США 
установили, что Пентагон пе
реплатил Хильсхеймеру 184.600 
долларов за «лечение» учени
ков, которые давным-давно 
сбежали из его школы или бы
ли переведены в другие «ле
чебные» учреждения. Тут уж 
чистая афера и мошенниче
ство даже по американским 
стандартам.

Именно это особенно воз
мутило сенатора Генри Джек
сона и других членов его под
комиссии. Возмутило, может 
быть, даже больше, чем то 
прискорбное обстоятельство, 
что Пентагон оплачивает пыт
ки, которым подвергаются де
ти военнослужащих. Во вся
ком случае, пока нет никаких 
данных, что школу «Грим вэл
ли» закрыли или собираются 
закрыть.

Норман БОРОДИН. 
(АПН).

Всего их прошло шесть. Сей
час участники клуба «Роди
на» готовятся к новому ве
черу. Разговор пойдет о ра
бочей поэзии.

ТУРИЗМ

У реки Шайтан
В почете на верхнейвииском 

заводе «Вторцветмет» туризм. 
Большими и малыми группами 
ходят туристы в дни отдыха 
на скалы Семь братьев и Чер
тово городище, на озера. Не
давно заводчане организовали 
соревнования на лучшую тури
стскую группу.

...Проходили они на живо
писном берегу реки Шайтан 
и продолжались два дня. Уча
стники состязания должны 
были помериться силой, лов
костью и умением в конкур
сах и эстафете: быстро и лов
ко упаковать рюкзак, преодо
леть различные препятствия, 
поставить палатку. Победите
лями стали туристы централь
ной заводской лаборатории.

Было решено сделать такие 
соревнования традиционными.

ВЫСТАВКА

Репортер — 
об Уралмаше

ВО ДВОРЦЕ КУЛЬТУРЫ УРАЛ
МАШЗАВОДА ОТКРЫЛАСЬ 
ПЕРСОНАЛЬНАЯ ФОТОВЫСТАВ
КА СОБСТВЕННОГО КОРРЕС
ПОНДЕНТА ТАСС ПО УРАЛУ 
А. А. ГРАХОВА.

На открытии выставки при
сутствовали заместитель секре-

нам только что
^«^^обшил 

ЯВтелетайп__ ____ — - —
• БУЭНОС-АЙРЕС. Ар

гентинское правительство 
издало декрет о национали
зации всей сети продажи и 
распределения нефти и неф
тепродуктов. Отныне государ
ственная компания «Ясимь- 
ентос петролиферос фиска- 
лес» будет иметь монополь
ное право на их сбыт. До сих 
пор иностранные, главным 
образом американские, неф
тяные компании контролиро
вали 46 процентов продажи 
нефтепродуктов в стране.
• ЛОНДОН. Совместные 

маневры военно-морских, 
военно-воздушных и сухопут
ных сил восьми стран—чле
нов НАТО под кодовым на
именованием «Нозерн мерд 
жер» состоятся во второй 
половине сентября. Об этом 
объявило министерство обо
роны Англии. Маневры бу
дут проходить в Северном 
и Норвежском морях и про
ливе Ла-Манш, а также на 
побережье. В них примут 
участие подразделения воо
руженных сил Англии, Бель
гии, Голландии, Дании, Ка
нады, Норвегии, США и 
ФРГ.
• БЕЙРУТ. Вслед за 

«учебной» мобилизацией де
сятков тысяч резервистов, 
состоявшейся в ночь на по
недельник, израильские бро
нетанковые силы провели 
крупные маневры на окку
пированном Синайском полу
острове.

Но сообщениям из Тель- 
Авива, в 48-часовых манев
рах использовались также 
авиация, артиллерия, пехот
ные и инженерные части. 
Участники маневров отраба
тывали «форсирование круп
ной водной преграды». Ма
невры намеренно сопровож
дались пропагандистской шу
михой: их инспектировали 
израильский премьер-ми
нистр Рабин, начальник шта
ба армии Гур и министр 
обороны Перес. Эти манев
ры были охарактеризованы 
как крупнейшие со времен 
октябрьской войны 1973 го
да.

В арабских странах моби
лизация израильских резер
вистов и широкие военные 
маневры расцениваются как 
подготовка к новым агрес
сивным актам Израиля, по
пытка запугать арабские на
роды, закрепить оккупацию 
захваченных арабских зе
мель.

(ТАСС).

Второй раздел выставки — 
это работы, привезенные из пу
тешествий репортера. Они рас
сказывают о Кубе, Марокко, 
Арабской Республике Египет и 
многих других странах, в кото
рых довелось побывать журна
листу.

Публикуемый снимок назван: 
«На фестиваль!» — свердловча
не улетают на Всемирный фес
тиваль молодежи и студентов 
в Софию.

таря парткома Уралмаша Е. И. 
Кондратьев, секретари цеховых 
парторганизации.

Более ста работ представля
ют на выставке творчество мас
тера. И большинство из них — 
об Уралмаше. Грахов снимает 
на Уралмаше 25 лет. Не прохо
дит недели, чтобы репортер не 
побывал на этом прославлен
ном предприятии. Он снимает 
людей, моменты напряженного 
труда, его работы рассказыва
ют о поиске, о жизни, об отды
хе уралмашевцев.

СРЕДИ международных вопросов, обсуждавшихся в 
последнее время в английской печати, видное место 

заняло требование «свободы информации и связей между 
Востоком и Западом» в качестве цены за разрядку. 
На первый взгляд такое требование выглядит вполне 
приемлемым. Однако в действительности оно пресле
дует определенную цель: продолжить «холодную войну» 
другими средствами.

СВОБОДА 
ДУХОВНОЙ 
ПУСТОТЫ

«Свободный обмен идея
ми», за который ратуют эти 
господа, не что иное, как 
попытка распространить в 
социалистическом мире идео
логию капиталистического об
щества. Расизм, призывы к 
войне, насилие, жестокость, 
анархический индивидуа
лизм, пошлость, корруп
ция — это часть наших так 
называемых «свободных» 
идей. Не нужны такие идеи 
в социалистическом мире.

Наши поборники «свобо
ды» хотели бы, например, 
добиться трансляции передач 
западного телевидения в со
циалистических странах. Но 
посмотрим, что же представ
ляют собой передачи на
шего телевидения.

У нас есть отличные те
левизионные программы, 
подготовленные на высоком 
профессиональном уровне. 
Разумеется, эти программы 
можно показывать в любой 
стране, и они вызовут боль
шой интерес. Но значитель
ная часть наших телепро
грамм — это демонстрация 
жестокости, насилия, секса, 
и, кроме вреда, такие пере
дачи ничего принести не 
могут. Они попросту опасны.

Недавно на страницах га
зеты «Таймс» обсуждался 
вопрос о влиянии телевиде
ния на рост преступности в 
стране. В газете выступил 
один из известных англий
ских критиков Милтон Шул- 
маи. Преступность в Анг
лии и в Америке непомерно 
возросла, заявил он, причем 
в основном преступники — 
молодежь до 21 года, наибо
лее подверженная воздейст
вию телевидения. До шести 
программ нашего телевиде
ния ежедневно показывают 
ограбления, убийства, наси
лие, секс. Число аналогич
ных преступлений среди анг
лийской молодежи за пос

ледний год увеличилось на 
17 процентов. А с 1956 года, 
т. е. со времени появления 
в Англии коммерческого те
левидения, в семь раз! По 
последним данным, полови
ну уголовных преступлений 
в 1973 году совершили мо
лодые люди в возрасте до 
21 года.

В своей статье Милтон 
Шулман пишет: «Если те
левидение способствовало 
разгулу насилия в стране (а 
это подтверждается статисти
ческими данными и свиде
тельскими показаниями), то 
мы должны что-то предпри
нять, чтобы ограничить па
губное влияние телевидения, 
а не мириться с ним». Дру
гой широко известный кри
тик из лондонской газеты 
«Ивнинг стандард» Алек
сандр Уоккер выступил прог 
тив насилия, процветающего 
ныне в кино.

Сейчас уже никто не от
рицает, что мы на Западе 
постоянно живем в обста
новке насилия. Собственно, 
где-то здесь оно и берет свое 
начало. В нашем обществе 
постоянно чувствуется дав
ление со стороны разного 
рода неофашистских органи
заций. угрожающих захва
тить власть, если наметится 
поворот страны влево. Та
кие организации весьма ши
роко рекламируются, и само 
их существование обусловле- 
но-де «необходимостью сво
бодного обмена мыслями и 
идеями».

Ни один честный человек 
не поверит в «свободу об
щения», когда эта свобода 
оборачивается насилием, 
преступностью и духовной 
пустотой.

Джеймс ОЛДРИДЖ, 
английский 

писатель.
(АПН).

Лондон.

ИМПРОВНЗИРОВ А н н ы и 
музей детского приемни
ка хранит много ребячь

их тайн, в письменном столе 
завуча недавние «путешествен
ники» оставили свои «пират
ские» кортики, планшеты с ге
ографическими картами, спич
ки и даже сухари... Их мно
го — этих безделушек, как, 
впрочем, и много судеб ребя
чьих, за этими безделушками 
стоящих...

ЯЗ ОКОН спальни были 
видны звезды. В комна
те стояла новогодняя 

елка, красивых шаров на ней 
было много, и они тоже, как 
звездочки за окном, сияли в 
темноте каким-то таинствен
ным блеском.

«Тик-так, тик-так» — разго
варивали с тишиной часы. 
Завтра — последний день уче
бы перед зимними каникула
ми. Завтра Колька вместе с 
шестиклассником Сашкой Ше- 

Я МЕЧТАЮ 
О МОРЯХ
И КОРАЛЛАХ...

реметовым надолго (а может 
быть, и навсегда) оставят род
ной Красноуральск. Это уже 
решено твердо — они едут на 
Таинственный остров.

Под кроватью стоял приго
товленный к путешествию рюк
зак. Тот самый «любимый» 
Колькин рюкзак, с которым 
он прошлым летом ездил в 
пионерлагерь. В кармане брюк 
лежали билеты на поезд 
Красноуральск — Свердловск.

...Один —- маленького ро
ста, большеглазый, большегу
бый, большеухий. Взгляд расте
рянный и хмурый. Другой — 
угловатый крепыш. Уверен
ный и громкоголосый. Сашка 
и Колька, нахохлившись, стоя
ли сейчас в проходной дет
ского приемника и — один 
робко, а другой смелее — от
вечали на вопросы дежурного 
воспитателя.

— Так куда же, друзья, «лы
жи навострили»?

— На остров...
— А как остров называет

ся? — глаза смеются из-под 
очков...

— Таинственный... Таинст
венный остров.

— Так-так... А «поджиги» и 
финки зачем?

— Защищаться... От врагов 
отстреливаться... От пиратов... 
А ножами можно сучья для 
костра рубить, шкуру с уби
того зверя снимать, канаты 
резать...

—Яс-не-нько... Где же ваш 
остров, рыцари?

— В океане... Около Амери
ки.

— И как же вы думали с 
пятью рублями и шестьюде
сятью копейками до него до
браться?

— Поездом, а потом через 
Черное море — на парохо
де. У нас и карта с собой 
есть...

...Живут такие Сашки и 
Кольки рядом с нами, а мы 
порой и не предполагаем да
же, что они вот такие отчаян
ные рыцари, готовые с пятью 
рублями, сэкономленными на 
школьных обедах, пуститься 
за тысячи морей навстречу 
трудностям, борьбе, лише
ниям. Они, конечно, часто 
(даже не «часто», а почти всег
да) бывают не готовы и к де
сятой доле такой романтики. 
Переоценивают физические 
свои возможности, свой 
опыт. Для них духовное пока 
первично, материальное — 
вторично...

Позже, взрослыми, они и 
представить себе не смогут, 
как это так: начитавшись 
Жюля Верна, Вальтера Скот
та, Марка Твена, «уплыть» за 
«тридевять земель в тридеся
тое царство» открывать новые 
острова, имея ветер в рюкза
ках и бурю романтики в 
голове?

Первая попытка узнать не
изведанное кончилась в дет
ском приемнике, но, я думаю, 
чудесное качество стремления, 
поиска, фантазии останется в 
сердцах Кольки и^Сашки. И 
оно не позволит уже взрос
лым Николаю и Александру 
пойти по жизни «в легких до
машних тапочках» на теплой 
войлочной подошве.

...Как-то прочитал вот такую 
примерно фразу — мнение 
одного взрослого человека: с 
возрастом, мол, стремления и 
планы человека «утрачивают 
свою актуальность». Людей 
связывает по рукам и ногам 
семья, захлестывает текучка. 

И они не становятся Леонар
до да Винчи не потому, что 
не могут, а потому, что им 
просто некогда.

Согласитесь, между расска
занным выше и этой вот, вро
де бы правильной, фразой 
взрослого человека есть ка
кая-то связь...

Романтика бывает разной. 
Вернее, воспринимается она 
мальчишками по-разному и 
воплощается в делах по-раз
ному же.

Один маленький романтик, 
например, всю свою жизнь 
страстно мечтал увидеть тай
гу. Он полюбил ее по книж
кам, таинственную и мудрую. 
Крепко полюбил, на всю 
жизнь, думал он. Твердый в 
решении своем покинуть от
чий дом и поселиться одному 
среди шумящих сосен, он рас
терялся вдруг и расплакался,

впервые в жизни увидев кос
матый и грозный лес из окна 
поезда.

Мальчишеское сердце ведь 
во многом дальтоник: оно ви
дит все или в очень сером, или 
в очень розовом цвете. Неда
ром говорят, что юность — 
это состояние. Пора макси
мальной остроты впечатлений, 
пора большой духовной жадно
сти. Все постигнуть, раскрыть 
весь мир — немедленно, са
мому!

...Человеку неполных восем
надцать лет. Пол — мужской, 
профессия — автокарщик, зо
вут Раджа, образование — 
девять классов, заработок — 
двести рублей. Комсомолец. В 
анкете про социальное поло
жение написано — рабочий. 
Ну, взрослый совсем парень. 
Живет с матерью в Вильнюсе. 
Живет хорошо, питается хоро
шо, хорошо одевается. Сло
вом, парень как парень. И вот 
какие мысли одолевали этого 
парня в недалеком прошлом:

— Надоела бесцветная 
жизнь. Большего хочется. Ро
мантики, далей дальних. Тре
ска падающих «великаное- 
сосен», рева лесовозов, уста
лости смертельной, гитары у 
костра, власти над стихией.

Захотел всего этого па
рень — и добился. Пошел в 
райком комсомола, убедил 
авторитетных товарищей в том, 
что он нужен в тайге на ком
сомольской стройке и что 
стройка эта ему тоже необхо
дима. Получил «добро» на 
выезд, обнял мать перед отъ
ездом, сказал: «Не поминай 
лихом» и укатил в тайгу.

Сейчас мы сидим с ним и с 
завучем Свердловского дет
ского приемника - распреде
лителя Клавдией Петровной 
Мининой в глубоких креслах 
кабинета, и Раджа Лашас рас
сказывает:

— Через полтора месяца ра
боты в тайге мне захотелось 
домой. Надоело, знаете, по ут
рам спросонья вставать на 
земляной пол, совать ноги в 
грязные сырые сапоги... И 
песни таежников надоели, и 
лица их — тоже... В первый 
месяц впридачу к 250 рублям 
я заработал кашель... Двести 
рублей отправил матери, ос
тальное пошло на то, чтобы за
платить за питание и спец
одежду. Через неделю поссо
рился с мастером и с десят
кой в кармане уехал в Красно
ярск. С вокзала, помню, позво
нил друзьям в Вильнюс, пожа
ловался на свое житье-бытье— 
они только посмеялись надо 
мной. Всех проводниц поез
дов правдами и неправдами 
просил довезти меня до Виль
нюса —• никто не посадил в ва
гон. Тогда ночью забрался в 
товарняк и поехал в Новоси
бирск. На станции Болотной 
меня «сняли», отправили в Но
восибирский детский прием
ник. Потом — сюда, в Сверд
ловск...

— Так зачем же бежал от 
того, к чему стремился? — 
спрашиваю Раджу. — И «дали 
дальние» ты получил, и треска 
падающих «сосен-великанов» 
наслушался, и «рева лесово
зов» — тоже. Раздувай себе 
ветром романтики паруса юно
сти своей — лети к сверше
ниям. Чего же тебе не хвата
ло?

Парень долго молчит. Чувст
вуется — хочет что-то сказать 
и не решится никак.

— Ну, что же ты молчишь, 
Раджа? — подбадриваю его.

— Не поняли меня, не по
могли...

Не поняли... Нет, брат, не то 
ты говоришь. Правильно тебя 
поняли. Ты хотел быть силь
ным и стойким — с тебя и 
спрашивали, как со взрослого. 
Верили в тебя, а ты струсил...

Мало восторгаться розовым 
туманом романтики, надо са
мому стать романтиком. Имен
но — стать! К романтике надо 
готовиться. Она нытиков не 
любит. Раджа, когда в тайгу 
ехал, дело искал стоящее. 
Почему же нашел только не- 
благоустроенность?

Мало, дружище, иметь же
лезные мышцы. Здесь нужнее 
железная воля. Да и не обяза
тельно совсем ехать за роман
тикой в битком набитом ваго
не. Выгляни в окно — вокруг 
жизнь не менее интересная. 
Только это увидеть надо...

С. РЫКОВ.
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Послезавтра в Свердловске, во Дворце 
спорта профсоюзов, начнется хоккейный тур
нир, посвященный 50-летию со дня переиме
нования города из Екатеринбурга в Сверд
ловск. В нем примут участие московские 
команды ЦСКА и «Динамо», армейцы Ле
нинграда и два свердловских коллектива: 
СКА и «Автомобилист».

Сегодня в «Олимпийце» выступает член
оргкомитета по проведению турнира, судья
международной категории С. Н. Гущин. Сам
он, кстати, присутствовать на турнире не
сможет, так как вчера вместе с двумя дру-

гими советскими арбитрами москвичом
Н. Никульцевым и челябинцем В. Домбров
ским — вылетел в Канаду для участия в 
семинаре судей, а затем в судействе матчей 
советских хоккеистов с канадскими профес
сионалами.

По просьбе редакции С. Н. Гущин согла
сился выполнять функции нашего специаль
ного корреспондента на матчах советских 
хоккеистов в Канаде, и после его возвраще
ния в нашей газете будет опубликована се
рия его репортажей.

ЧЬИМ СТАНЕТ • ХОККЕЙ • СТЕНДОВАЯ СТРЕЛЬБА

ШИМПИЕЦ

• ВЕЛОСПОРТ

УСПЕХ СОВЕТСКИХ гонщиков
В Канаде 

пионат мира 
Последними

завершился чем- 
по велоспорту, 
чемпионские ти-

тулы разыграли шоссейники. 
Гонщики опробовали в Мон-
реале те трассы. где через
два года состоятся Олимпий-
ские старты.

Упорная борьба шла В
100-километровой шоссейной
командной гонке, 
всего лишь две 
шведской команде,

Уступив 
секунды 
сборная

„КАМЕННЫЙ ЦВЕТОК“?
В прошлом году по инициа

тиве областной федерации хок
кея и Дворца спорта проф
союзов в Свердловске был 
проведен турнир, посвященный 
250-летию города. И вот год 
спустя в то же время состоит
ся второй турнир на приз «Ка-

ся. К всеобщему 
нию, московские 
армейцы решили 
Свердловск.

удовлетворе- 
динамовцы и 

приехать в

НА ЭТОТ РАЗ-ВТОРЫЕ
СССР (Г. Комнатов, В. Ша- 
рафуллин, В. Каминский, 
В. Чаплыгин) завоевала се
ребряные награды.

Серебряную медаль суме-

ницей — француженкой 
Ж. Гамбийон. У мужчин в 
175-километровой групповой 
гонке наши В. Чаплыгин и 
А. Гусятников финишировали 
в головной группе, но были 
лишь шестыми и восьмыми. 
Свердловчанин С. Синицин 
выступил неудачно: он в 
этой гонке сошел с дистан
ции.

На нынешнем чемпионате 
мира советские спортсмены 
завоевали на две золотых и

ж
Хоккей. Турнир на приз 

«Каменный цветок», посвящен
ный 50-летию переименования
Екатеринбурга в 
1—8 сентября.
Дворец спорта

Свердловск.
Свердловск, 

профсоюзов.
Начало игр в воскресные дни 
в 14.00 и в 18.30, в остальные
дни в 18.30.

1 сентября.

ла завоевать и рижанка

одну серебряную

менный цветок».
За юбилейный 

лись семь команд 
второй группы, на

приз боро
первой и 

этот раз за

Кое-кто из скептиков заме
тит, что турнир мог и сор
ваться. Да, это так, ибо в ав
густе все команды даже пер
вой группы уже были «задей
ствованы». Но тем ценнее и

спорта «Юность». «Автомоби
лист» за это же время провел 
всего лишь три игры. В этом 
находит свое выражение раз
личный подход старших трене
ров к подготовительному пе
риоду. В. Ф. Альфер сторон
ник постоянных высоких нагру
зок и большого количества 
игр. В. Г. Шумков считает, что

В Свердловске проходили 
XXV Всероссийские соревно
вания по стрелково-охотни
чьему спорту, проводимые 
Росохоторыбсловсоюзом. Де
вять команд областных об
ществ охотников и рыболо
вов добились права участво
вать в финале. В их составе

ловчане же здесь были толь* 
ко четвертыми. Зато хозяева 
были вне конкуренции на

Б. Цауне, показавшая в груп
повой шоссейной гонке оди
наковое время с победитель-

больше, 
нем. Их 
тат: три 
бряных 
медали.

медаль
чем на прошлогод- 
нынешний резуль- 
золотых, пять сере- 
и одна бронзовая 

а в прошлом году
было соответственно одна, 
четыре и две.

дороже для истинных люби- подготовка команды

круглом стенде
шень, у 
ков —

столичных
371 ми- 

СТрел-
356 разбитых мише-

«Каменный цветок» соперниче- телей хоккея та возможноёть

было немало
спортсменов:
Ю. Цу ранов, 

Еселевич,

известных 
свердловчане
В.

ловск) 
ЦСКА

СКА
СКА (Сверд- 

(Ленинград), 
«Автомобилист» 
2. СКА (Л) —(Свердловск). . __

«Динамо» (Москва). 3. ЦСКА —
СКА (Св.). 4. «Динамо» 
томобилист». 5. ЦСКА
(Л.). 6. «Динамо»

♦Ав- 
СКА

СКА (Св.).

ство поведут три 
высшей лиги и

коллектива увидеть игру лучших
Две наши

свердловские команды. 
Как же организуются

ных команд страны, 
им предоставляет

хоккей- 
которую 
Дворец

вестись 
станием

постепенно, с

должительнее 
ный период,

по-
добные турниры, как форми
руется состав участников? Все 
организационные мероприятия 
проводятся согласно заранее

спорта в первую неделю сен
тября.

И все-таки в будущем, а наш 
турнир станет традиционным, 
следует свести подобную неоп
ределенность н минимуму. Для 
этого необходимо уже сейчас 
дать заявку на турнир 1975 го
да в Федерацию хоккея СССР.

Недавно в Свердловске по
бывал заслуженный мастер 
спорта, заслуженный тренер 
СССР Анатолий Владимирович 
Тарасов. Он с большим одобре
нием отозвался об инициативе 
свердловчан.

Однако вернемся к «Камен
ному цветку». Турнир такого 
высокого ранга является боль
шим событием не только для 
любителей хоккея, но и для 
всего нашего города. Вот по
чему оргкомитет турнира воз
главил председатель гориспол-
кома А.

А как 
Начнем 
неделю

А. Пушкарев.

дела у хоккеистов? 
с ЦСКА. Буквально 

назад армейцы вновь

должна 
возра-

нагрузок и чем про-
подготовитель-
тем

команда сохранит 
высшую форму.

дольше 
свою наи-

— В играх с равными сопер
никами не так выявляются все 
те недостатки, которые коман
де необходимо ликвидиро
вать, — говорит В. Г. Шум
ков. — А во встречах с ЦСКА 
или «Динамо» сразу становит
ся ясным, кто из игроков на 
что способен, и над чем ему 
предстоит поработать. «Авто
мобилист» обновился почти на
половину. Средний возраст 
команды стал намного мень
ше, чем в прошлом году. Это 
позволяет говорить о перспек
тивности коллектива, но и од
новременно вселяет тревогу 
за стабильность его выступле
ний в наступающем сезоне.

Много разговоров ведется в
последнее время о перслекти-

В. Иванов и другие. 
Основная борьба

Грачев, 
москвич

в ко-
мандном зачете развернулась» 
между многократными побе
дителями этих соревнова-
НИЙ москвичами
зяевами соревнований, 
нявшими в прошлом

и хо-
за- 

году
третье призовое место.

Москвичи первенствовали 
на траншейном стенде — 
366 мишеней из 400, сверд-

ней, второй результат. Одна
ко в общем зачете москвичи 
победили •— 722 мишени, 
свердловчане — на втором 
(706), на третьем — стрел
ки Новосибирска (661).

В личном зачете из наших 
спортсменов хорошо высту
пили тагильчанин В. Грачев 
и свердловчанин А. Еселе
вич на круглом стенде — со
ответственно первое и вто
рое место (195 и 191), юни
ор С. Лавыгин первенство
вал в упражнении «круг» — 
90 мишеней. Первой в этом 
упражнении была и Л. Кли-
мина 
ней.

78 разбитых мише-

• ФУТБОЛ. КУБОК ОБЛАСТИ

ПОБЕДИЛ «СПУТНИК»
Завершился розыгрыш куб

ка облает^ по футболу. В фи
нале на стадионе Уралвагон-
завода в Нижнем Тагиле
встретились команда «Урал^с-
бест» из Асбеста 
поля футболисты

и хозяева
«Спутника».

Первый финалист сумел вы
бить из розыгрыша в матче 
четвертьфинала прошлогодне
го обладателя кубка «Темп» 
(Каменск-Уральский), а тагиль
чане преодолели в полуфина
ле сопротивление качканар-

ского «Горняка», команды вто
рой группы, которая перед 
этим одержала сенсационную 
победу над лидером нынеш
него первенства — свердлов
ским «Кедром».

Финальный матч лишь в пер
вом тайме проходил в равной 
борьбе (1:0 в пользу «Спутни-
ка»). Во 
встречи

второй половине 
тагильчане забили

подряд еще два мяча и выиг
рали матч со счетом 3:1.

7. СКА (Л.) — «Автомобилист». 
8. ЦСКА — «Динамо». СКА 
(Св.) — «Автомобилист».

Футбол. Первенство страны. 
Первая лига. «Уралмаш* — 
«Звезда» (Пермь). 6 сентября. 
Свердловск. Центоальный ста
дион. Начало в 19.00. Дублиру
ющие составы этих команд иг
рают на стадионе «Уралмаш» 
5 сентября. Начало в 18.00.

Вторая лига. «Уралец» — 
«Амур» /Благовещенск), 3 сен
тября. Нижний Тагил. Стадион 
«Упалец». Начало в 18.00.

Гребля на байдарках и каноэ. 
Финальные соревнования VI 
летней областной Спартакиа- 
дь;. 31 августа и 1 сентября. 
Свердловск. Водная станция 
ЕИЗа. Начало в 11.00.

Плавание. Финальные сорев
нования VI летней областной 
Спартакиады. 6 — 8 сентября. 
Свердловск. Плавательный бас
сейн спорткомбината «Юность» 
Начало в 11.00.

Дзю-до. Первенство области. 
7 8 сентября. Свердловск. Ста
дион «Динамо». Начало в 11.00.

Легкая атлетика. Финал об
ластного профсоюзно - комсо
мольского кросса. 8 сентября. 
Свердловск. Спопткомбинат 
«Уктус». Начало в 11.00.

разработанному и утвержден
ному плану, в котором преду
смотрено буквально все: пи
тание, размещение, призы, су- 

• вениры, транспорт, время тре
нировок, шефствующие орга
низации, судейская коллегия 
и т. д. А вот состав участников 
в этом плане фигурирует лишь 
в виде цифры: «Пять участни
ков». А кто именно — выявля
ется в ходе подготовки к тур
ниру. На первый взляд, здесь 
явное несоответствие: четкость 
в организации и стихийность 
в подборе участников. На са
мом деле это не совсем так, 
хотя окончательно соискатели 
«Каменного цветка» определи- 

J лись лишь за три недели до
начала турнира. Первоначаль- 

• но были посланы приглашения
«Трактору», рижскому «Дина
мо», горьковскому «Торпедо» 
и ленинградскому СКА и по
лучено предварительное сог
ласие всех команд. Но в кон- 

1 це июля оказалось, что ВЦСПС 
решил провести в сентябре 
турнир профсоюзных команд 

; высшей лиги, в котором долж
ны принять участие «Трактор» 
и «Торпедо», а рижское «Ди

стали обладателями Кубка ев
ропейских чемпионов. К сожа
лению, в свердловском турни
ре в составе ЦСКА не будет 
членов сборной СССР, но это 
будет и HQ та «тень» ЦСКА, 
которую видели свердловчане 
в апреле во время чемпионата 
Вооруженных Сил СССР. Ар
мейцы приедут в сильном и 
боевом составе, ведь в коман
ду ЦСКА сейчас привлечена 
большая группа молодых хок
кеистов, которым предстоит 
доказать свое право защищать 
цвета 16-кратных чемпионов 
СССР.

Московское «Динамо» при
летит на турнир с небольшим 
опозданием. Причина у них 
г.полне уважительная: москви
чи выезжали на товарищеские 
игры в ГДР и только завтра 
вернутся на родину. В составе 
«Динамо» будут отсутствовать 
лишь 4—5 хоккеистов, и пото
му их шансы в борьбе за 
победу в турнире довольно 
высоки.

намо» выезжает 
вочный сбор в

на трениро- 
Югославию.

После прошлогодней неуда
чи в чемпионате страны ле
нинградский СКА полон реши
мости восстановить свою преж
нюю репутацию одного из 
сильнейших хоккейных коллек
тивов Советского Союза. Ду
маю, что армейцы уже в 
Свердловске могут преподне
сти сюрприз.

Мы даже не надеялись снача
ла, что ЦСКА и «Динамо» (Мо
сква) согласятся принять уча
стие в борьбе за «Каменный 
цветок». Но после телефонно
го разговора с Константином 

, Борисовичем Локтевым и Ар
кадием Ивановичем Чернышо
вым состав свердловского тур
нира окончательно определил-

Наши 
турниру 
ты СКА 
густа, а 
первую 
провел

команды готовились к 
по-разному. Хоккеис- 
вышли на лед 2 ав- 
«Автомобилист» свою 
ледовую тренировку 

14 августа. Свердлов-
ские армейцы сыграли четыре 
товарищеские встречи, а за
тем приняли участие в турнире 
на приз челябинского Дворца

НАШЕ СПРАВОЧНОЕ БЮРО

Пятница, 30
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
19.00 — Свердловск. Програм

ма передач. Новости.
19.10 — «Дай мне руку, деся

тый класс».
19.55 — Реклама.
20.00 — Научно-популярный 

фильм
20.15 — Спектакль Рижского 

театра русской драмы. В пере
рыве — Для вас. малыши. Но
вости.

вах СКА. У армейцев появился 
ряд опытных игроков, высту
павших прежде в высшей лиге 
(В. Аровин, М. Природин, Г. Ве- 
лижанин, В. Подтяпурин), что 
позволяет надеяться на их ус
пешное выступление в чемпио
нате СССР. Но не стоит преуве
личивать возможности коллек
тива. Турнирного опыта у 
команды маловато. Так, пре
красно сыграв против челябин
ского «Трактора» (4:4), через 
несколько дней хоккеисты СКА 
проиграли «Спутнику» (3:4). До
вольно уверенно переиграв 
пермский «Молот» (5:3), армей
цы с трудом свели вничью

щения для хранения и ремон
та яхт и инвентаря. Небольшой
ветхий деревянный сарай дав-
но уже пришел в негодность. 
Крыша протекает. Яхтам при
ходится зимовать в «климате», 
губительном для судов. В ре
зультате, ежегодно затрачива
ется много средств на ремонт. 
Да и пирс водной станции 
давно уже нужно привести в 
порядок. Хотя стройматериа
лы завезены, но работ на нем 
никаких не ведется.

Рассказ тренера подтверж-
дает
«Труд»

председатель ДСО
Уралхиммашзавода

r. Грязных:
— Нет помещения и для 

хранения ста шести лодок, 
поэтому они рассыхаются. На 
ремонт, шпаклевку и их по
краску уходит около полутора 
тысяч рублей каждый год.

встречу с прошлогодним 
сайдером первой группы

аут- 
ново-

кузнецким «Металлургом» (3:3). 
Эти результаты говорят о том, 
что у свердловского СКА пока 
нет стабильности, а стабиль
ность — это показатель класса 
команды. Если бы армейцам 
удалось сохранить этот состав 
на три-четыре сезона, то им бы
ло бы по плечу решать самые 
сложные задачи. Но, как и во 
всех армейских хоккейных 
коллективах, игроки после де
мобилизации покидают и сверд
ловский СКА.

Несколько слов о календаре 
турнира. Игры будут прохо
дить ежедневно в 18.30 на 
льду Дворца спорта профсою
зов, а в воскресные дни — 1 
и 8 сентября — проводится по 
два матча (в 14.00 и 18.30). 
Торжественное открытие тур
нира состоится 1 сентября в 
18.00.

Судить матчи вместе со
свердловскими арбитрами при-
глашены
народной

гости: судьи между-
категории

Егоров (Челябинск)
I Виктор 
и Влади-

мир Кукушкин (Омск), а также 
судья всесоюзной категории 
Аркадий Гельфер (Ленинград). 
Итак, послезавтра стартует тур
нир «Каменный цветок». При
глашаем любителей хоккея во 
Дворец спорта профсоюзов.

С. ГУЩИН, 
член оргкомитета турнира, 

судья международной 
категории.

ЯХТЫ НА
Острый сигнал -

По зеркальной глади Нижне-
Исетского пруда 
плывут белоснежные 
цы-яхты на фоне

медленно 
красави- 

Уктусских
гор.
б у юте я 
дцать

Химмашевны часто лю- 
। этим пейзажем. Три- 

любителей этого кра-
сивого вида спорта занимаются 
в яхтклубе Уралхиммашза
вода. Желающих, конечно, во 
много раз больше. Но всем им 
в возможности тренироваться 
яхтклуб вынужден отказать. 
Почему? Объясняет тренер 
Г. Якшин:

— Яхтклубу Химмаша
пять лет нас
Все старые: двум

шесть 
но 13

четырем — по семь. Пять 
мы с нетерпением ждали

де
яхт, 
лет, 
лет 
две

новые яхты международного
класса «Летучий 
Нынче, наконец.

голландец».
пришел

на четыре тысячи рублей.
радовались, 
не оплатил. 

Раньше

но... завком

счет 
Об
счет

мы участвовали
соревнованиях. В 1972 году
областных

в 
в

• соревнованиях
ДСО «Труд» ’ даже вошли в 
первую пятерку. А сейчас? В 
августе в Нижнем Тагиле про-
холили
лично-командное 
Свердловского 
ДСО «Труд». Но 
же без яхт, нам

Очень серьезная

соревнования

отсутствие эллинга

на
первенство 
облсовета 

поехать, да
не удалось, 
проблема —

поме-

МЕЛИ
— Отсутствие эллинга со

кращает нам плавательный се
зон почти на два месяца из-за 
ремонта и подготовки яхт к 
навигации. В эллинге можно 
было бы ремонтировать и го-
товить их зимой, 
мый «старый »

- сетует са- 
член клуба

Владимир Григорьев. — Мы не
участвуем
поэтому у пас 
рудников. Для 
занятий зимой

в соревновйниях,
нет роста раз- 

теоретических 
не имеем по-

стоянного помещения...
К неутешительным выводам

приходишь 
тервью. На
разных
Выбирай

после этих нн-
Химмаше

спортивных 
любую, по

Физкультуре и спорту 
ется на заводе большое

много 
секций.

вкусу, 
уделя- 
внима-

ние. К услугам спортсменов — 
своя лыжная база, хороший 
стадион, спортзал, арендуется
плавательный бассейн... А
вот парусный спорт и лодочная 
станння остались на обочине— 
«беспризорными».

На средства, затрачиваемые 
ежегодно на ремонт яхт и ло
док, можно давно уже постро
ить эллинг. Это было бы по- 
хозяйски. Тогда лодки и яхты 
служили бы дольше без до
полнительных капиталовложе
ний. Нужен только рачитель
ный хозяин.

Н. ЧАЛЕНКО.

ЯРМАРКА
РЕНЕР сборной Аргентины 
Ладислао Кап в одной из 
бесед с журналистами на

звал чемпионат мира «футболь
ной ярмаркой»:

— Каждая команда покажет 
здесь самое лучшее, выставит 
напоказ свои новинки, если 
они есть, а остальные потом 
выберут себе из ее «экспози
ции» то, что им больше всего 
нравится.

На «футбольной ярмарке» 
этого года самый большой на
плыв был в павильоне Голлан
дии. Голландцы выставили в 
нем «тотальный» футбол. Фут
бол, который указал путь в бу- 
душее. Футбол твердый, как 
гранит, быстрый, как экспресс, 
и при этом высокотехничный. 
Футбол предельно коллектив-
ный, но одновременно 
низанный прекрасными 
видуальными акциями
ных игроков. И хотя 
ская «экспозиция»
больной ярмарке»
не была награждена

ПОСЛЕ ЧЕМПИОНАТА МИРА ПО ФУТБОЛУНА СТАДИОНАХ
«Барселону». Хотя Неескенс 
еще до конца будущего года 
связан контрактом с «Аяксом», 
но все ждут,- что испанцы пред-
ложат за Неесненса
сумму, что «Аякс»

такую
даст согла-

и про- 
инди- 

отделfa-
на 

этого

голланд-
«фут- 

ГО да
золотой

медалью, но, несомненно, в гол
ландском «павильоне» было не 
что посмотреть.

Сюрпризом явилась здесь

«экспозиция» ГДР и Польши. 
ГДР «экспонировала» на «фут
больной ярмарке» вообще впер
вые, Польша впервые после 
окончания второй мировой вой
ны. И из этих «павильонов» 
посетители выходили восхи
щенные. Две социалистические 
страны, которые в последние 
годы добились уже стольких 
успехов в самых различных 
«спортивных дисциплинах», се
годня ярко проявили себя и в 
футболе.

Несколько иначе, чем другие 
страны, представила свою «экс
позицию» Бразилия. В бразиль
ском «павильоне» можно было 
кое-что увидеть, но большинст
во люден уходило оттуда в не
доумении. Бывший известный 
бразильский игрок сборной Ле
онидас высказался об игре сво
их последователей презритель
но: «Отличная защита? Еще бы, 
когда защищаются десять иг
роков...».

Приравнивание чемпионата к 
«футбольной ярмарке» являет
ся метким и с другой точки 
зрения. Как и на всякой поря
дочной ярмарке, здесь осматри
вают не только новые изделия 
у конкурентов, но и заключают 
контракты. Закупщиками здесь 
являются прежде всего клубы, 
бундеслиги. Первые контракты 
были заключены сразу же пос
ле окончания борьбы в пред
варительных матчах. Вратарь 
Франсийон не вернется на Га
ити, а будет защищать ворота 
клуба «Мюнхен-1896», в ФРГ 
остался и австралиец Альсток, 
а шведский вратать Хельстрем, 
который считается одним из 
лучших голкиперов чемпионата, 
подписал контракт с клубом 
«Кайзерслаутерн». Вообще, са
мым большим событием в этом 
направлении явится, конечно, 
переход голландца Неескенса в

сие на переход еще до оконча
ния срока контракта. В «Бар
селоне», таким образом, появи
лись бы тренер Михеле, Коу- 
ифф, а потом и Неескенс. Для 
«Аякса» это означало бы даль
нейшее чувствительное ослаб
ление, особенно когда высказал 
свое желание об уходе и Сур- 
биер. Но бизнес есть бизнес.

Сети затягиваются также и 
вокруг югославов Джаича, Хад- 
жиабадича и Караси. Предста
вители югославского футбола 
заявляют, что у них достаточ*- 
но молодых талантливых игро
ков ^для того, чтобы югослав
ский футбол и дальше сохранял 
свое доброе имя.

Ряду футбольных скупщиков 
не дают спать отличные ре
зультаты польских игроков. 
Особенно большой интерес про
является к капитану сборной 
Дейне. Предложения ему идут 
из Голландии, Италии, Франции. 
Но последнее конкретное пред
ложение сделал клуб «Байерн- 
Мюнхен». Его президент пытала 
ся определить, на каких усло
виях можно было бы осущест
вить этот переход. Казимир Дей
на — центральный нападающий 
варшавской «Легии» вежливо 
отказался.

Дейне 26 лет и при его каче
ствах он будет еще долго не
обходим польскому футболу. 
Так что «Байерну» не остается 
ничего другого, как поискать
нужного 

дающего 
месте.

центрального напа- 
где-нибудь в другом

Перевел с чешского 
Б. ДМИТРИЕВ.

ЛЮБИТЕЛЯМ СТАТИСТИКИ

ОТ ПОРАЖЕНИЯ ДО ПОРАЖЕНИЯ
Два года 

свердловские
поклонники 
«ждали»

и .два месяца 
болельщики, 

«Уралмаша»,
поражения своей

команды в родных пенатах. 
Они были бы согласны по
дождать и подольше, но с их 
желанием не согласились 
динамовцы Минска, сделав
шие дождливый понедель
ник 26 августа поистине чер
ным для свердловских фут
болистов и болельщиков

«Уралмаш» с 25 июня 
1972 года по 26 ^густа 
1974 года провел на сво
ем поле 43 матча — 23 — 
в чемпионате страны первой
лиги класса «А», 16 в
чемпионате второй лиги, 2 
матча Кубка РСФСР и 2— 
товарищеских с находивши-
мися в лидирующей
высшей лиги
ЦСКА (Москва)

группе
командами 
и «Зенит»

(Ленинград). В 43 встречах

свердловчане одержали 36 
побед и 7 матчей свели вни
чью. Великолепной была и 
разность забитых и пропу
щенных мячей — 81 — 15.

Будем надеяться, что по
ражение дома — лишь обид
ный эпизод, за которым по
следуют победные и, глав
ное. интересные для «Урал
маша» матчи. И прежний 
свой рекорд наши футболи
сты сумеют побить.

Н. ЛАДОВ.

Редактор Г. ЧУКРЕЕВ

11.00 — МОСКВА. Программа 
передач.

11.05 — Цв. тел. Утренняя 
гимнастика.

11.20 — Новости.
11.30 — «Один за всех, все 

за одного».
12.15 — «Совесть». Телевизи

онный многосерийный художе
ственный фильм. 4-я серия.

13.30 — «Музыканты о музы- 
зыие». Пятая симфония А. Гла
зунова.

17.25 — МОСКВА. Программа 
передач.

17.30 — «Капитаны, капита
ны». Телевизионный докумен
тальный фильм.

17.45 — Концерт самодея
тельных ансамблей танца Уз
бекской ССР.

18.15 — «Наука сегодня».
18.45 — Цв. тел. Фильм — 

детям «Повесть о лесном ве
ликане».

20.00 — Новости.
20.15 — Цв. теп «Поздравля

ем первоклассников!».
20.30 — Цв. тел, К 30-летию 

Словацкого национального вос
стания «Песня о Словакии». 
Документальный телефильм.

21.00 — Цв. тел. «Любителям 
балета».

21.30 — «Совесть» Премьера 
телевизионного многосерийно
го художественного фильма, 
5-я серия.

23.00 — «Время» Информаци
онная программа.

23.30 — Цв. тел. «Артлото».
00.5П — Чемпионат миря по 

вольной борьбе. Цв. тел. Тираж 
«Спортлото».

Суббота, 31
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

11.00 — МОСКВА. Программа 
передач.

11.05 —Цв. тел. Утренняя гим
настика.

11.20 — Новости.
11.30 — Цв. тел. «Приходи, 

сказка!» «Слоненок пошел 
учиться».

12.00 — «Совесть». Телевизи
онный многосерийный художе
ственный фильм. 5-я серия.

13.30 — «Для вас- родители!» 
«Труд в жизни ребенка».

14.00 — Музыкальная про
грамма «По письмам зрителей».

14.30 — Цв тел. «Рассказы 
о русских художниках». «Илья 
Репин». Передача 3-я.

14.55 — К началу учебного 
года. Выступление министра 
просвещения СССР М. А. Про
кофьева.

15.35 — «Музыкальный ка
лендарь».

15.55 — Цв. тел. «Природа и 
человек».

16.25 — Цв. тел. Концерт.
17.05 — «Здоровье». Научно- 

популярная программа.
17.35 — «Начало биографии». 

Телевизионный очерк.
18.00 — Цв. тел. Концерт ан

самбля «Советская песня».
18.30 — «Очевидное — неве

роятное».

19.30 — Цв. тел. Программа 
мультфильмов.

20.00 — Новости.
20.15 — Цв. тел. «Дети Стра

ны Советов». Премьера телеви
зионного документального
фильма. «Я — гражданин Совет
ского Союза».

21.10 — Цв. тел. Чемпионат 
мира по боксу. Финал.

23.00 — «Время». Информаци
онная программа.

23.30 — Концерт, посвящен
ный 30-летию словацкого на
ционального восстания.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА
18.50 Свеодловск. Програм

ма передач. Новости.
19.05 — Для детей, «Чудо-зер

нышко». Художественный теле
фильм.

19.40 — В эфире — «Това
рищ». «Присяга».

20.00 — Новое на киноэкране.
20.30 — Для вас. малыши.
20.45 — Стоп-кадр.
21.00 — «Чайковский». Худо

жественный фильм, 1-я серия.

СУББОТА, 31 АВГУСТА
7.15 — Гимнастика для детей.

7.25 — Областные известия.
7.35 Новые книги. 7.45 
Дневник зрителя и объявления.
8.15 Обзор областных газет.
9.10 Музыкальные приветы 
воинам 17.15 Еженедельник 
новостей «За строкой инфор
мации». 17.40 «Встречи в 
третьей студии». У нас в гостях 
Л. Лещенко. 18.00 — «Человек 
всегда стремится к счастью». 
Премьера радиоспектакля.
19.00 — Передачи из Москвы.

РИЖСКИЙ ТЕАТР 
РУССКОЙ ДРАМЫ

в помещении театра 
музкомедии

Сегодня ТЕЛЕВИЗИОННЫЕ 
ПОМЕХИ

в помещении драмтеатра
Сегодня ЧАС ПИК

ТЕАТР КУКОЛ
31-VIII в 10 ч.

МЕДВЕЖОНОК РИМТИМТИ
в 13 ч. 30 м. и в 16 ч.

СОЛНЕЧНЫЙ ЛУЧ

МИР — В бой идут одни 
«старики».

СТАЛЬ — Птицы над го
родом.

КОМСОМОЛЕЦ — Она и 
дьяволы (две серии).

ЗАРЯ — Африканский слои.
ЭКРАН — В бой идут одни 

♦ старики».
РОДИНА — Птицы над 

городом. Воздушные при
ключения.

ЛУЧ — Свадебное танго.
ПРОГРЕСС — Свадебное 

танго.
ЮЖНЫЙ — Путь в полу

тьме. Искатели приключе
ний.

СОВРЕМЕННИК — В бой 
идут одни «старики».

К СВЕДЕНИЮ ПОДПИСЧИКОВ, ОБЩЕСТВЕННЫХ РАСПРОСТРАНИТЕ
ЛЕН ПЕЧАТИ, РАБОТНИКОВ УЗЛОВ И ОТДЕЛЕНИИ СВЯЗИ, АГЕНТСТВ И 

ОТДЕЛЕНИИ «СОЮЗПЕЧАТЬ»

С 1 СЕНТЯБРЯ 1974 ГОДА 

ПОВСЕМЕСТНО ОТКРЫВАЕТСЯ ПОДПИСКА

НА ГАЗЕТЫ И ЖУРНАЛЫ

НС 4С278 Ni 10282

КИНОКОНЦЕРТНЫЙ ТЕАТР 
«КОСМОС»

ПОСЛЕДНИЕ ДНИ 
новый цветной 

широкоформатный фильм
«ВОЗВРАТА НЕТ».

Сеансы: 12, 16. 20 ч.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ:
ОКТЯБРЬ Чудаки. Про 

Витю, про Машу и морскую 
пехоту.

СОВКИНО — В бой идут 
одни «старики».

УРАЛ — Невероятные при
ключения итальянцев в 
России. Круг чистой воды. 
Ну, погоди! Джо Хилл. В за
ле документальных филь
мов Ромейская мадонна. 
Вечное обновление.

ТЕМП В бой идут одни 
«старики».

Им. МАЯКОВСКОГО — По
следний подвиг Камо.

ИСКРА — Она и дьяволы 
(две серии). Миллион лет до 
нашей эры.

СВЕРДЛОВСКИЙ 
ДВОРЕЦ СПОРТА

С 1 по 8 сентября
ТРАДИЦИОННЫЙ

ХОККЕЙНЫЙ ТУРНИР
на приз «Каменный цветок». 
Участвуют команды: ЦСКА, 
«ДИНАМО» (Москва), СКА 
(Ленинграду «АВТОМОБИ
ЛИСТ*. СКА (Свердловск).

Начало игр в 18 час.
30 мин. Кассы Дворца спор
та работают с 12 до 20 час. 
Справки по тел. 22-45-73.

ПОГОДА —...............
31 августа - 1 сентября 

по области ожидается пере
менная облачность, местами 
кратковременные дожди, ве
тер северный: 5—10 метров 
в секунду. Температуря воз 
духа ночью 2 — 7, днем 
15 — 20 градусов теййа.

НА 1975 ГОД
ПОДПИСКА С ДОСТАВКОЙ С ЯНВАРЯ 1975 ГОДА ПОВСЕМЕСТНО 

БУДЕТ ПРОИЗВОДИТЬСЯ:

на центральные республиканские, областные, городские, районные газеты и 
журналы — ДО 25 НОЯБРЯ С. Г.:

на зарубежные газеты и журналы — ДО 1 НОЯБРЯ С. Г.;
за пределы области — ДО 15 НОЯБРЯ С. Г.
ПОДПИСКА ПРИНИМАЕТСЯ В ОТДЕЛЕНИЯХ СВЯЗИ, АГЕНТСТВАХ И 

ОТДЕЛЕНИЯХ «СОЮЗПЕЧАТЬ», ОБЩЕСТВЕННЫМИ РАСПРОСТРАНИ
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ПОРТА. НА СТРОЙКАХ. В УЧРЕЖДЕНИЯХ. ОРГАНИЗАЦИЯХ И УЧЕБ
НЫХ ЗАВЕДЕНИЯХ. В КОЛХОЗАХ И СОВХОЗАХ.

Областное агентство «Союзпечать».

Редактор — 51-28-61. Зам. редактора — 51-38-75. Ответственный секретарь — 51-74-67. Секретариат — 51-47-26 и 58-95-48. Отдел рабочей и инженерной молодежи - 58-96-11, 
51-46-55 Отдел коммунистического воспитания — 51-60-33. Отдел комсомольской жизни и молодежных проблем, отдел сельской молодежи-51-56-69. Отдел военно-спортивный — 
51-39-09 Отдел учащейся молодежи — 58-93-89., Отдел литературы и искусства-58-92-41. Отдел информации — 51-34-22, 58-92-37. Отдел писем — 51-16-81, 51-28-32. Фото
корреспондент — 51-38-28.

620219. Свердловск. ГСП-
153. ул 8 Марта 8. 

Редакция газеты 
«На смену!»

Типография изд-ва «Уральский рабочий», Свердловск, проспект Ленина № 49. Тираж 145 000.


